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Визажист из Ульяновска Надежда 
Валиулина снова будет представлять 
Россию на чемпионате Европы по 
макияжу.
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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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В ДНР и ЛНР заявляют, 
что не передадут Киеву контроль 
над границей с РФ 
самопровозглашенные Донецкая и луганская на-
родные республики не намерены передавать киеву 
контроль над границей с рФ, говорится в обраще-
нии руководства Днр и лнр к россии и оБсЕ.

«Яндекс» представил приложение 
для записи текстов под диктовку 
приложение запускается по голосовой команде 
«Яндекс, записывай!», после чего пользователь 
может надиктовать своему смартфону или план-
шету любой текст, а также отредактировать его с 
помощью голоса и отправить адресату, запостить 
в соцсети или скопировать в буфер обмена.

Ливанов заявил о 400 тыс.  
новых мест в детских садах  
в 2015 году

В России в 2015 году появится 400 тыс. дополнительных мест 
в детских садах для дошкольников в возрасте от трех до семи лет. 
Об этом сообщил министр образования и науки РФ Дмитрий 
Ливанов в рамках II Всероссийского съезда работников дошколь-
ного образования "Детство: политика, методология и практика" в 
Сочи 20 октября. 

По его словам, очередь в дошкольные учреждения для детей в 
возрасте от трех до семи лет будет ликвидирована к 2016 году. 

«Сейчас приоритет для нас - обеспечение стопроцентной до-
ступности дошкольного образования детей в возрасте от трех до 
семи лет. Мы эту задачу решаем, и нет никаких сомнений в том, 
что к 2016 году, как установлено указом президента, она будет 
решена. В прошлом году создано дополнительно 400 тыс. мест 
в системе дошкольного образования, в этом году будет создано 
примерно столько же мест и столько же в 2015 году», - рассказал 
глава Минобрнауки Д. Ливанов.

Естественно, каждый регион движется с разной скоростью, ис-
ходя и из демографической ситуации, которая по России сильно 
меняется, и исходя из своих возможностей. Ульяновская область 
разработала свою «дорожную карту» и планы по решению 
этой задачи.

В Германию  
за модным реваншем

Пион дикий нуждается  
в вашем голосе

31 октября заканчивается голосование в рам-
ках Всероссийской патриотической акции «Аллея 

России» в Крыму.
Среди растений - символов Ульяновской области 

лидирует пион дикий. Он набрал более 2,6 тысячи 
голосов. На втором месте - черемуха обыкновенная, 
на третьем - липа мелколистная. Всего за растение 
- символ Ульяновской области в рамках акции «Ал-
лея России» в Крыму проголосовало около 8 тысяч 
человек. 

Напомним, всероссийский этап голосования  ак-
ции «Аллея России» в Крыму стартовал 1 июля. На 
сайте  http://ruspriroda.ru/ любой из вас еще может 
успеть отдать свой голос за растение - символ любо-
го региона России. 

Для удобства голосования на сайтах www.mpr73.ru  
и www.agro-ul.ru размещены ссылки для голосова-
ния.

По результатам голосования в мае 2015 года в 
Севастополе будет заложен парк из 85 микросадов, 
символизирующих единство всех регионов Рос-
сии. Кроме того, как планируют организаторы, эти 
микросады, демонстрирующие многообразие расти-
тельного мира нашей страны, будут  использоваться 
в экологических и образовательных проектах. 

стр.   14стр.   10
Это право Надежда получила, заняв 1-е место на  

ХV Открытом международном чемпионате России 
по макияжу, который прошел 23 октября в Москве. 

Академический час бюджета БюДжЕт стр. 4
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Учёные против 
эпидемий

В Российской ассоциации содействия науке 
прошла серия обсуждений проблемы предупре-
ждения вирусных эпидемий в Российской Фе-
дерации. Как было отмечено, для поддержания 
нормального уровня противоэпидемической    
безопасности необходима, безусловно, вакцина-
ция населения. С другой стороны, вакцинация 
по некоторым заболеваниям, в частности СПИД, 
представляет собой серьезную научную проблему: 
вакцину против ВИЧ необходимо разрабатывать 
с учетом специфики штаммов, создающих угрозу 
эпидемии именно на нашей территории. 

К счастью, в российских научно-
производственных центрах уже накоплена боль-
шая часть «деталей» для построения целостной 
противоэпидемической системы - изучены штам-
мы «наших» вирусов (они существенно отлича-
ются и от европейских, и от азиатских), созданы 
пилотные варианты вакцин, разработана страте-
гия дальнейших шагов. Теперь слово за профиль-
ными ведомствами. Руководитель аналитической 
группы Российской ассоциации содействия науке 
к.б.н. Денис Андреюк отдельно отметил важную 
роль региональных научных центров - в разра-
ботке вакцины от ВИЧ задействованы ученые из 
Екатеринбурга, Москвы, Новосибирска, Санкт-
Петербурга.

В 2015 году 
в области 
стартует проект 
«Социальный 
туризм»

Об этом заявил губернатор Сергей Мо-
розов 28 октября на встрече с тружениками 
тыла и гражданами, относящимися к катего-
рии «дети войны».

В ходе мероприятия глава региона вру-
чил пожилым людям  38 сертификатов на 
санаторно-курортное лечение в Крыму. Уже 
вернувшиеся из республики ульяновцы по-
делились с губернатором впечатлениями от 
отдыха. Сергей Морозов заявил, что органи-
зация таких поездок будет осуществляться 
и в следующем году. Кроме того, с 2015 года 
в регионе стартует проект «Социальный ту-
ризм», в рамках которого для пожилых граж-
дан планируется организовать отдых не толь-
ко в Крыму, но и городах России, имеющих 
богатое историческое наследие.

Напомним, в этом году на оздоровление 
в Республику Крым планируется направить 
476 ульяновцев.

В Минеральные 
Воды - за два 
часа

Первый авиарейс по маршруту 
«Ульяновск - Минеральные Воды» со-
стоится 3 ноября из аэропорта им. Н.М. 
Карамзина.

По информации специалистов ре-
гионального министерства строитель-
ства, ЖКК и транспорта, полеты будет 
выполнять авиакомпания «Саратовские 
авиалинии» на самолете Як-42 вмести-
мостью 120 пассажиров. Планируется, 
что авиарейсы будут выполняться три 
раза в неделю: прилет в Ульяновск - по 
понедельникам и средам в 17.50, по пят-
ницам - в 11.10. Вылет из Ульяновска 
будет осуществляться по понедельни-
кам, средам - в 18.50, в пятницу - в 12.10. 
Продолжительность полета в Мине-
ральные Воды составит 2 часа 10 минут.  

Напомним, в 2013 году с июля по 
декабрь уже осуществлялись полеты по 
данному маршруту за счет субсидирова-
ния из федерального бюджета. Полеты 
выполнялись на воздушном судне CRJ-
200. За этот период услугами воспользо-
вались около 3,6 тыс. человек.

Ликвидировано 
316 стихийных 
свалок

В ходе месячника по благо-
устройству на территории области 
было снесено 1870 аварийных дере-
вьев, отремонтирована почти тысяча 
скамеек и 120 детских игровых пло-
щадок, установлено 695 и приведено 
в порядок 853 контейнера для сбора 
твердых бытовых отходов. Также вы-
сажено около 24 тысяч деревьев, вы-
везено более 55 кубометров мусора, 
обустроено 45 новых контейнерных 
площадок, от мусора очищено 733 
подвала и 696 чердаков. 

По данным мониторинга ре-
гионального министерства строи-
тельства, ЖКК и транспорта, самые 
высокие показатели выполненных 
работ зафиксированы в Ульяновске 
и Вешкаймском районе, самые низ-
кие - в Новоульяновске. Всего в рам-
ках месячника по благоустройству 
задействовано 1,5 тысячи единиц 
специализированной техники, 1,7 
тысячи организаций коммунального 
комплекса.

  

Фирмам-однодневкам простят 200 млрд рублей долгов. Таких 
авторы закона, принятого в третьем чтении Госдумой, насчитали 

больше 800 тысяч. Мера позволит трезво оценивать предприниматель-
скую активность в РФ.

ГеорГий Кузнецов  �

Ан-124-100 «Руслан» ульяновской авиакомпании «Волга-
Днепр» совершил утром во вторник (5.35, 28-го) внеплановую 
посадку в аэропорту «Ульяновск-Восточный».

По данным технической службы, полет по маршруту «Ту-
луза - Шереметьево - Байконур» был прерван из-за отклоне-
ния в эксплуатационных параметрах работы одного из четы-
рех двигателей воздушного судна. (Бортмеханик, следящий  
за  параметрами работы ВС, обнаружил незначительное от-
клонение в работе четвертого двигателя  -  давление было ниже 
нормы.) Решение об отключении двигателя принял командир 
корабля во избежание возможных экстренных ситуаций.

Как сообщает пресс-служба компании, технически Ан-
124-100 обладает двукратным резервированием по тяге дви-
гателей и пятикратным резервированием обеспечения систем 
штурвального управления, которые обеспечивают безопас-
ность полетов при любых погодных условиях и нештатных 
ситуациях, оговоренных в требованиях «Руководства по лет-

Двенадцать молодых ученых из Ульяновской области выиграли гранты Президен-
та РФ. Сертификаты победителям отбора за 2012 и 2014 годы вручил главный 

федеральный инспектор Владимир Козин. Для первой категории молодых ученых 
размер гранта составляет 600 тысяч руб. в год, для второй - 1 млн руб. в год.

По итогам 9 месяцев текущего года аэропорт 
«Ульяновск им. Н.М. Карамзина» фиксирует рост 

пассажиропотока на 10 процентов.

Внеплановая посадка «Руслана»  
не помешает запуску спутника 

ной эксплуатации». Поэтому, по словам директора департамента 
внешних связей группы компаний «Волга-Днепр» Андрея Мат-
веева, теоретически самолет мог успешно завершить полет и на 
двух двигателях.

В Ульяновске были проведены регламентные работы по об-
служиванию и замене необходимых деталей двигателя, и уже в 
среду в  04.30 «Руслан» продолжил полет по маршруту. 

Остается добавить, что на борту самолета находился спецгруз 
- европейский космический аппарат Astra-2G, предназначен-
ный для запуска с космодрома «Байконур» ракетой-носителем 
«Протон-М» в конце ноября. Спутник призван обеспечивать 
услуги связи на территории ряда стран Европы, Центральной 
Африки и Азии.

Президент союза Малых 
городов россии 
евгений Марков:

Примером активной  
культурной жизни  
в регионах может служить 
 атомный город Димитровград 

Об этом он заявил на I Международном форуме 
культуры в Москве. Мероприятие проходило с 15 по 
18 октября в Центральном выставочном зале «Манеж». 
Ульяновскую область на форуме представляла министр 
искусства и культурной политики региона Татьяна Ив-
шина.

«В свое время Димитровград получил звание куль-
турной столицы малых городов России, и до сих пор 
здесь ведется активная культурная деятельность. Стоит 
отметить его активную музейную работу, которая плано-
мерно развивается и не стоит на месте. Также в городе 
уделяют внимание театру. Одно из доказательств тому 
- Межрегиональный фестиваль «Театральный Атом-
Град», который проходит здесь ежегодно», - заявил Ев-
гений Марков. 

В рамках деловой программы Татьяна Ившина пред-
ставила опыт реализации культурной политики в регио-
не. По ее словам, из разнообразия стратегий развития 
отрасли в субъектах складывается разнообразие куль-
турной жизни в России. «Уже четыре года в Ульяновской 
области проводится Международный культурный фо-
рум, который для нас является не выставкой достиже-
ний народного хозяйства, а реальной площадкой для 
определения трендов, высказывания экспертных мне-
ний, а также для обнаружения и решения проблем. На 
одном форуме мы обозначаем вопросы, а на другом уже 
представляем шаги по их решению. Более того, это еще 
инструмент воспитания и образования кадров, о дефи-
ците которых упоминали все без исключения спикеры 
этой сессии. Пока такие люди, как директор Нижегород-
ского филиала Государственного центра современного 
искусства Анна Гор, директор Самарского литературно-
мемориального музея имени Горького Людмила Сав-
ченко и другие специалисты, вкладываются в культуру 
регионов, наша отрасль будет развиваться», - отметила 
Татьяна Ившина.

соБытия и коММентарии

Параду Красной армии  
в 1941 году посвящается

7 ноября в 13.00 в Димитровграде на площа-
ди Советов состоится торжественное меро-

приятие, посвященное легендарному параду 
Красной армии  в Москве на Красной площади 

в ноябре 1941 года в честь 24-й годовщины 
Октябрьской революции. В эти тревожные 

дни фашисты стояли под Москвой, и парад на 
Красной площади вдохновил защитников сто-

лицы и весь советский народ на разгром врага. 
На митинге будет объявлена акция «Бес-

смертный полк». По площади пройдут ветераны 
Великой Отечественной войны, школьники, сту-
денты и участники военно-исторических клубов. 
Состоится  также торжественное вручение па-
спортов юным гражданам России. 

Принять участие в этом торжественном меро-
приятии приглашаются все желающие, все, кто 
ценит и чтит отечественную историю.

Новая стратегия развития 
ГеорГий Кузнецов  �

Актуализированная стратегия социально-экономического разви-
тия Ульяновской области до 2030 года оценена экспертным советом 
после ряда поправок и предложений. 

В среду 29 октября губернатор Сергей Морозов провел совещание, 
на котором была рассмотрена доработанная специалистами Высшей 
школы экономики стратегия социально-экономического развития об-
разца 2008 года.

Глава региона выразил благодарность всем экспертам, которые 
принимали участие в обсуждении стратегии. «Мы обязательно учтем 
мнение специалистов, они для нас очень  актуальны», - резюмировал 
Сергей Морозов.  

Как отметил министр экономического развития Олег Асмус, опыт 
применения стратегии-2008 дал хороший эффект развития, в связи с 
чем было принято решение о ее корректировке, в том числе и в со-
ответствии с новыми инициативами федерального центра.  В первую 
очередь стратегия синхронизирована с майскими указами президента 
и в ней учтены народные инициативы.

Подробности - в следующем номере. 
До встречи  7 ноября!
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ПодроБности

4 ноября - День народного 
единства

С Днем народного единства!  
Уважаемые жители Ульяновской области!  

От всей души поздравляю вас с праздником - Днем народ-
ного единства! 

В истории России он занимает особое место. Тогда в тяже-
лейших условиях нескончаемой войны и смуты россияне разных 
сословий, забыв о разногласиях и междоусобицах, взаимных 
претензиях и обидах, объединились, сплотившись против врагов 
нашей страны, одержали победу над мощным и безжалостным 
противником, сберегли государство и народ.

Наши героические предки наглядно продемонстрировали, 
что истинная сила - в единстве, взаимопонимании, доверии, об-
щих ценностях, любви к своей Родине, сплоченности, дружбе и 
объединенной общей воле всех народов России.  

И сейчас, когда перед государством и нашим регионом 
стоят новые вызовы,  абсолютно ясно, что успешно решить 
их мы можем только совместными энергичными и дружными 
усилиями, при взаимной поддержке, двигаясь вперед, улуч-
шая жизнь, развивая нашу малую родину, Ульяновскую об-
ласть,  и нашу Россию. 

Шаг за шагом мы с вами, уважаемые земляки, движемся по 
пути укрепления межнациональной дружбы, патриотизма, дина-
мичного развития нашего края.

Тысячи ульяновцев 4 ноября выходят на главные площади 
городов и поселков, участвуют в шествиях вместе с политически-
ми партиями, профсоюзами, общественными объединениями, 
коллективами  предприятий. Этот праздник, когда мы со знаме-
нами, плакатами, лозунгами и транспарантами  колонной вместе  
движемся по улицам или стоим плечом к плечу на митинге на 
площади Государственного флага, дает нам возможность стать 
ближе и понятнее друг другу, а значит, сплоченнее и сильнее.

День народного единства в этом году освящен исторически 
значимой датой - 700-летием Сергия Радонежского, великого 
патриота нашей Родины, идейного вдохновителя объединения 
русских земель и победы в легендарной Куликовской битве.         

Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, большого 
счастья, семейного благополучия, удач и успехов в избранном 
деле, доверия, взаимопонимания и единства всегда и во всем!

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области  С.И.  Морозов 

Председатель Законодательного собрания
Ульяновской области  А.А. Бакаев 

Главный федеральный инспектор
по Ульяновской области  В.П. Козин

Поздравление

Цветовыми гаммами школьной формы будут черный, 
синий и серый цвета. В обсуждении единого стандарта 

повседневной одежды школьника приняли участие свыше  
75 тысяч ульяновских родителей. 

Ульяновцы учавствуют в проекте «Единой России» «Безопас-
ные дороги». Депутат гордумы Юрий Мухин лично проверил  

в своем округе состояние лежачих полицейских  по адресу  
ул. Карбышева, д. 25.

В Базарном Сызгане введен в эксплуатацию физкультурно-
оздоровительный комплекс. На его возведение направлено более 

78 миллионов рублей. Объект торжественно открыли депутат Государ-
ственной думы РФ Владислав Третьяк и губернатор Сергей Морозов.

Мы празднуем День народного единства. Тех, 
кому этот праздник не нравится, раздражает 
все: и повод, и дата, и название. 

Однако Москву освободило ополчение, то есть народ, а 
не армия. Ее просто не было. И народ единый. В ополчении 
Минина и Пожарского сражались русские, татары и другие 
народы Поволжья, объединенные одной целью, одной на-
циональной идеей. 

Какая идея  
могла бы объединить нацию сегодня?

С этим вопросом корреспонденты обратились к экспер-
там. По итогам «правдинского» опроса в российском обще-
стве созрел мощный запрос на патриотические ценности.

Людмила Хижняк, уполномоченный по правам 
ребенка в Ульяновской области: 

- Нужно поддерживать институт полноценной семьи 
как ячейки общества, ведь именно в семье формируются 
основные ценности  и воспитывается патриотизм. Необхо-
димо помогать беременным женщинам, устраивать детей в 

детский сад, обеспечивать их бесплатным и качественным 
образованием и медицинской помощью. Семья  и семей-
ные ценности должны  стать национальной идеей, и тогда 
мы вырастим благополучную, здоровую нацию. 

Владислав Третьяк, депутат Государственной 
думы РФ от Ульяновской области, трехкратный 
олимпийский чемпион:

 - Наша сила в единстве. Кто бы ни пытался посяг-
нуть на целостность нашей страны, если мы будем под-
держивать друг друга, объединимся во благо страны,  
мы вместе сможем решить все проблемы и противоре-
чия.    Главная  объединяющая  идея - спорт и патрио-
тизм. Олимпиада в Сочи показала,  как спортивные до-
стижения страны могут сплотить нацию и дать толчок 
для развития. Сейчас Сочи - один из самых процветаю-
щих городов России и все благодаря тем усилиям, кото-
рые  мы, россияне, вместе приложили для организации 
Олимпиады. 

Андрей Клишас, член Совета Федерации:
- У нас до сих пор существует мнение, что Россия - мно-

гонациональное государство, что неверно в принципе. Рос-
сияне - это единая нация, это люди, объединенные одним 

единым языком, культурой и территорией, на которой они 
проживают. В нашей стране много народов, групп, этносов 
- и все они представляют единую нацию. Это Советский 
Союз был многонациональным государством, а население 
Российской Федерации - это единая российская нация. И 
формирование единой российской нации - это основная за-
дача национальной идеи в России.

Руслан Гайнетдинов, председатель правления 
Корпорации по развитию предпринимательства:

- Единение, величие России - вот национальная идея, 
на мой взгляд. Мы живем в великой многонациональной 
стране, у нас великолепные традиции и история. И эти 
исторические традиции нужно поддерживать и развивать.

Сергей Марков, политолог:
- Раньше у нас был грандиозный атомный проект, сей-

час нам необходим проект медицинско-социокультурный. 
Нужна экономика здорового образа жизни. Пока еще мы 
не можем выйти на средний уровень продолжительности 
жизни - в 100 лет. Но через пару десятилетий это вполне 
возможно.

По Правде говоря

Какая идея могла бы объединить нацию сегодня?

нелли Хачатрян �

ФОКи, бассейны, хоккейные пло-
щадки -  к    депутату Государствен-
ной думы от Ульяновской области 
Владиславу  Третьяку обращаются в 
основном, конечно,   за поддержкой  
спорта в регионе, однако в последние 
годы все больше поступает просьб, 
касающихся  медицинской   помо-
щи. Вчера депутат лично выслушал 
просьбы и жалобы ульяновцев.

Максимовский дом-интернат 
«Родник» - единственное в области 
государственное учреждение для 
глубоко умственно отсталых детей. 
Именно прямиком  оттуда Владис-
лав Третьяк приехал на прием граж-
дан в Общественную приемную Д.А. 
Медведева, полным  впечатлений и 
нескрываемых эмоций после обще-
ния с особенными детьми.

В это время в приемной уже тол-
пился народ, ожидающий своей ау-
диенции у выдающегося спортсмена, 
а сейчас и государственного деятеля. 
Многие пришли сюда как в последнюю 
инстанцию. За помощью, материаль-
ной поддержкой, в первую очередь.

Один из заявителей, директор 
госпиталя ветеранов войн Эльмира 
Каримова, пришла просить за вете-
ранов. Вот уже несколько лет она 
добивается закупки необходимого 
оборудования. Износ существую-
щего уже достиг апогея. По словам 
главы медучреждения, прошедшая 
модернизация здравоохранения про-
шла под эгидой материнства и дет-
ства, в то время как ветераны - те же 
самые дети, нуждающиеся в уходе 
и лечении.   В преддверии 70-летия 
Победы она буквально ходит с про-
тянутой рукой. 

- Вы обращались в Пенсионный 
фонд, они вам помогают? Или в Ми-
нистерство здравоохранения стра-
ны? - поинтересовался Владислав 
Третьяк.

- Мы живем в основном на средства 
обязательного медицинского страхо-
вания, активно ищем спонсоров, но 
пока нам не хватает средств даже для 
того, чтобы элементарно в каждом ка-
бинете были весы и ростомер. 

- Для начала я свяжусь с Мини-
стерством здравоохранения страны 
в надежде, что они выделят необхо-
димые 400 тысяч рублей по смете. 
Если мы получим отказ, тогда я по-
могу лично: мой фонд перечислит 
необходимую вам сумму, - пообещал 
депутат. 

Тема медицины на этом не закон-
чилась. Главный врач детской город-
ской больницы № 3 Рашид Абдулов  
совместно с мамами детей, нуждаю-
щихся в специализированном ле-
чении,  обратился с просьбой также 
помочь с закупкой оборудования 
для обследования функции головно-
го мозга. Стоит такое удовольствие 
полмиллиона рублей, но в министер-
стве здравоохранения области таких 
средств нет, в то время как этот ап-
парат далеко не предмет роскоши, а 
необходимый  для каждой детской  
больницы  помощник врача. 

- На сегодняшний день наша боль-
ница активно развивается, у нас нет 
долгов, скоро по системе «Доступная 
среда» мы отремонтируем грузовой 
лифт с полным проектированием. На 
это выделено порядка  полтора мил-
лиона рублей, но проблема с этим ап-
паратом существует по сей день, - от-
метил Рашид Абдулов. 

- Я, как обещал главному врачу  

госпиталя ветеранов войн, так и вам 
обещаю, в первую очередь, попро-
сить поддержку у профильного ми-
нистерства, если не получится, мой 
фонд не первый год выделяет сред-
ства на детское здравоохранение, так 
что в любом случае проблема будет 
решена. 

Зампред Ульяновской област-
ной Федерации спортивной борьбы 
Александр Парфенов пришел к де-
путату с идеей провести два спортив-
ных  турнира  по хоккею с шайбой и 
мини-футболу, приурочив их ко Дню  
героев Отечества в России, который 
пройдет 9 декабря.

Инициатива очень понравилась 
Владиславу Третьяку, который заме-
тил, что это мероприятие могло бы 
стать ярким и запоминающимся 
всем жителям и гостям города, и по-
обещал помощь фонда для изготов-
ления баннеров и бейджей.

- Спорт, действительно, объединя-
ет,  и я, как никто другой, знаю это не 
понаслышке, - сказал Третьяк. - Един-
ственное, что хотелось бы попросить 
- это обеспечить полный стадион. Хок-
кеистам нужны болельщики, да и детям 
будет интересно посмотреть на игру 
сверстников. Чтобы не получилось,  
как часто это бывает: организовывают  
турнир, прикладывают  много усилий, 
а на трибунах сидит 20 человек…

Подводя итоги приема граждан, 
Владислав Третьяк  заметил: «Про-
блемы, о которых сегодня мне рас-
сказали жители Ульяновска, очень 
разные. Люди не идут к депутату, 
к представителям власти с радост-
ными вестями - они идут с просьбой 
оказать помощь. И моя задача за-
ключается в том, чтобы помощь мак-
симально была им оказана».

К Третьяку за медпомощью
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Академический час бюджета
В условиях макроэкономической неопределённости лучшего не дано 

ГеорГий Кузнецов �

В четверг 30 октября состоялось 
25 заседание Законодательного 
собрания Ульяновской области  
V созыва. В отсутствие предсе-
дателя парламента Анатолия Ба-
каева, работавшего на Ассоциации  
представителей законодательных 
органов власти ПФО, провел его 
первый вице-спикер Валерий Ма-
лышев. «Гвоздем» программы стало 
принятие в первом чтении област-
ного бюджета на следующий год. 

Вице-спикер, председатель 
бюджетного комитета ЗСО Алсу 
Балакишиева так охарактеризовала 
проект областного бюджета-2015: 
«С момента внесения проекта в За-
конодательное собрание 8 октября 
документ был размещен на сайте 
ЗСО. Общественное обсуждение 
бюджета на 2015 год продолжает-
ся и будет идти до его принятия во 
втором чтении. Наша принципи-
альная позиция заключается в том, 
что пожелания населения должны 
быть отражены в проекте. Таким 
образом, наш бюджет - публич-
ный, учитывающий мнение обще-
ственности и местные инициативы. 
Поэтому мы по праву называем 
его народным. Отмечу, что бюджет 
сформирован по программному 
принципу: все расходные обяза-
тельства включены в соответству-
ющие государственные программы 
с учетом местных инициатив. Это 
водоснабжение, газификация, до-
рожное хозяйство, строительство 
жилья для молодых семей, раз-
витие сельских территорий и дру-
гие насущные вопросы. Местные 
инициативы - это предложения 
простых людей. Они будут поддер-
живаться из областного и муници-
пального бюджетов. Я считаю, что 
бюджет, сформированный на осно-
ве местных инициатив, позволит 
сделать его более эффективным, а 
налогоплательщики, население, бу-
дут более ответственно относиться 
к расходованию средств.

11.06 - Заседание открывается 
гимном России.

11.13 - Регистрация. Присут-
ствует 29 депутатов. Начинается 
выдвижение дополнительных во-
просов в повестку дня. 

11.15 - Председатель мандатной 
комиссии Анатолий Еленкин про-
сит после окончания всей повестки 
перевести заседание в закрытый 
режим и заслушать информацию 
комиссии.

11.19 - Утверждена окончатель-
ная повестка дня.

11.22 - С отчетом о проделанной 
с 20.09.2013 по 30.10.2014 работе 
выступает член Совета Федерации 
- представитель Законодательно-
го собрания Ульяновской области, 
председатель комитета по бюджету 
и финансовым рынкам СФ Сергей 
Рябухин.

Одним из основных направле-
ний своей работы сенатор называет 
развитие бюджетного федерализма 
и межбюджетных отношений, на-
правленных на увеличение бюд-
жетов регионов. «Россия - богатая 
страна, и она вполне способна обе-
спечить бюджеты всех уровней, 
- говорит Сергей Рябухин, - одна 
только деофшоризация  может 
приносить более пяти триллионов 
рублей ежегодно. Нами разрабо-
тан соответствующий пакет зако-
нопроектов, и сегодня ведется со-
вместная с Госдумой работа по его 
проведению через нижнюю палату 
парламента». (Любопытна фраза 
сенатора: «Как и предполагалось, 
на тему деофшоризации выдвига-
лись и «лукавые» законодательные 
инициативы».)

Также комитет СФ прово-
дит активную работу по созданию 
предпосылок для развития парла-
ментского бюджетного контроля; 
взаимодействует с органами ис-
полнительной власти РФ по вы-

делению дополнительных средств 
регионам; и - с подачи Законодатель-
ного собрания Ульяновской области 
- пытается навести порядок в зако-
нодательстве об уплате налога на 
прибыль организаций. (Существу-
ющее позволяет крупным пред-
приятиям возвращать значимую 
часть выплаченных ранее налогов.) 
По последнему пункту Сергей Ря-
бухин замечает, во-первых, что не 
может «найти авторов идей такой 
лазейки ни в правительстве РФ, ни 
в Госдуме» и, во-вторых, что «отме-
нить закон можно, только предло-
жив взамен что-то иное».  Говоря об 
Ульяновской области, сенатор вы-
деляет курируемые им направле-
ния (главные векторы прилагаемых 
им усилий для получения феде-
рального финансирования): рекон-
струкция железнодорожного вок-
зала «Ульяновск-Центральный», 
дезактивация Соловьева оврага, 
строительство водовода для право-
бережной части Ульяновска, рекон-
струкция аэропорта «Баратаевка» 
и взлетной полосы, строительство 
областных автодорог. За отчетный 
период Сергей Рябухин провел 10 
приемов жителей области, рассмо-
трев 12 коллективных обращений, 
23 обращения от граждан  и 10 - от 
руководителей госучреждений раз-
личного уровня. Положительно ре-
шен 71 процент вопросов. 

11.45 - На тему разрешения жа-
лоб граждан выступает депутат Гос-
думы от Ульяновской области, член 
комитета по безопасности и проти-
водействию коррупции Юрий Си-
нельщиков (КПРФ).

12.02 - О прогнозе социально-
экономического развития обла-
сти на 2015 - 2017 годы расска-
зывает министр экономического 

развития Олег Асмус.
Именно на основе 

этого прогноза и вер-
стался бюджет региона-
2015. Верстался, как 
отмечает министр, «в 
беспрецедентно слож-
ных макроэкономиче-
ских обстоятельствах». 
Второй раз в истории 
(после 2009 года) субъ-
ектам рекомендовано 
прорабатывать не три, 
а лишь два варианта - консерватив-
ный и умеренно-оптимистический. 
Причем базовым должен быть пер-
вый, а не второй (как обычно).

Бюджет-2015 основан на пред-
варительных итоговых показате-
лях текущего года, подсчитанных 
в сентябре. Это рост индекса про-
мышленного производства на 0,7 
процента (итог-2014 по отноше-
нию к итогу-2013), падение при-
были прибыльных предприятий 
на пять процентов, рост сельского 
хозяйства на 0,2 процента, рост ин-
вестиций в основной капитал до 2,5 
процента (притом, что по РФ вто-
рой год подряд показатель будет 
отрицательным), рост торговли на 
1,8 - 2,4 процента (по РФ - отрица-
тельный), рост средней заработной 
платы на 10 процентов, реальных 
доходов населения - на 2,7 процен-
та и так далее…

Олег Асмус напоминает, что 
сентябрьский прогноз - не догма, 
и уже сегодня проходит первую 
корректировку. (Сергей Рябухин 
комментирует: «В США научились 
прогнозировать на срок до 50 лет, 
сегодня у них работа ведется по 
принципу советского Госплана, а 
мы до сих пор живем «призраками 
гайдаровщины»; у Министерства 

финансов, Минэкономразвития и 
Центробанка РФ вместе взятых 
нет ни одного плана развития со-
бытий - Совет Федерации создает 
собственную рабочую группу, кото-
рая до первого чтения бюджета РФ 
попытается его разработать».) 

После небольшой дискуссии 
депутаты переходят к законода-
тельной части повестки.

12.39 - В целях выполнения 
постановления правительства РФ 
от 15.04.2014 № 310 и появления 
возможности претендовать на вы-
деление федеральных субсидий 
на реализацию региональных про-
грамм повышения эффективности 
бюджетных расходов частично 
отменяются налоговые льготы по 
налогу на имущество организаций 
для органов государственной вла-
сти и казенных учреждений. Поми-
мо возможных федеральных пре-
ференций бюджет-2015 получает 
378,5 дополнительных миллиона.

Вводятся изменения в патент-
ную систему налогообложения 
в регионе. (По сумме потенци-
ально возможного годового до-
хода область разделяется на две 
части - Ульяновск, Димитровград, 
Новоульяновск и Чердаклинский 
район и остальные муниципа-
литеты; для последней вводятся  

пониженные размеры дохода.)
Бурную дискуссию вызывает 

проект, направленный на привле-
чение новых инвесторов и позво-
ляющий приоритетным инвест-
проектам области претендовать 
на повышенные преференции при 
увеличении первоначальных инве-
стиций и ускорении введения объ-
ектов. Выступают представители 
всех трех фракций,  и не по одному  
разу. Лаконичнее всех Алсу Бала-
кишиева: «А на что, как не на до-
ходы от инвестпроектов, мы содер-
жим всю социальную сферу, тратя 
на нее 73 процента бюджета?»…

13.13 - Начинается главная 
часть заседания - обсуждение бюд-
жетного пакета документов на 2015 
год. В первом чтении одобряется 
прогнозный план приватизации 
(ОГУП «Кузоватовский лесхоз» 
станет ООО, запланирована про-
дажа 49 процентов акций ОАО 
«Нектар» и трех объектов недви-
жимости в районах) и программа 
управления государственной соб-
ственностью региона (разработ-
чики ожидают трехкратного, по 
сравнению с предыдущими годами, 
роста доходов).  В двух чтениях 
принимается бюджет Фонда тер-
риториального медицинского стра-
хования. 

13.23 - Председатель Счетной 
палаты Игорь Егоров заявляет, что 
в условиях «макроэкономической 
неопределенности следующего 
года правительство области мак-
симально ответственно подошло к 
проекту бюджета-2015, он полно-
стью соответствует Бюджетному 
кодексу РФ» и Счетная палата 
юридических претензий не име-
ет.  Рекомендуется ежеквартально 
проверять, соответствуют ли вы-
деляемые предприятиям льготы 
существующей отдаче, и  в течение 
года вернуться к программе прива-
тизации. Алсу Балакишиева пред-
ставляет проект бюджета. 

Василий Гвоздев характеризу-
ет доходную часть как «слишком 
оптимистичную» и отмечает, что 
для ее реализации предстоит не-
мало сделать.

Александр Кругликов выска-
зывает недовольство ростом гос-
долга области. (Сергей Рябухин в 
своем выступлении отмечал, что 
ведется грамотная работа по кон-
вертации госдолга, переводу его с 
коммерческих на бюджетные кре-
диты. - Авт.).

Алексей Куринный перечисля-
ет все проблемные моменты соци-
ального развития региона.

Ростислав Эдварс отмечает 
предстоящую огромную работу по 
расходной части.

Дмитрий Грачев говорит о не-
обходимости повышения эффек-
тивности бюджетных расходов и 
обещает подготовить несколько 
народных инициатив по развитию 
сельских территорий и капремонту. 

Алсу Балакишиева напоминает, 
что в отличие от многих субъектов 
РФ в области «удержана доходная 
база» и бюджет-2015 превышает 
своего предшественника почти на 
три миллиарда. 

Игорь Тихонов заверяет, что 
каждая расходная копейка будет 
еще раз перепроверена для поиска 
дополнительных резервов…

14.03 - Бюджет Ульяновской 
области на 2015 год принимается 
в первом чтении 25 голосами «за», 
при трех  «против» и одном неголо-
совавшем.  На кнопку не успевает 
нажать Леонид Кругликов. 

Обсуждение собственно про-
екта бюджета - от представления до 
голосования - укладывается в ака-
демический час. 

14.13 - Утвердив еще три за-
конопроекта, депутаты уходят на 
получасовой перерыв. До конца 
заседания им предстоит рассмо-
треть еще более 200 пунктов по-
вестки дня…

Основные параметры 
бюджета Ульяновской 
области-2015 (в первом 
чтении): 
Доходы - 33,343 миллиарда 
руб.; расходы - 37,104 
миллиарда руб; дефицит - 
3,761 млрд рублей
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В Ульяновске  
прошёл семинар  
для организаторов 
выборов
В 2015 году регион 
ждут две избира-
тельные кампании 

Кирилл ШевченКо �

Избирательная комиссия 
Ульяновской области провела двух-
дневный семинар с председателями 
территориальных избирательных ко-
миссий.

Первый день работы семинара от-
крылся совещанием, на котором пред-
седатель областного избиркома Юрий 
Андриенко обозначил общие задачи 
территориальных избирательных ко-
миссий на предстоящий период.

Напомним, что в следующем году 
регион ждут две избирательные кам-
пании:  19 апреля должны состояться 
дополнительные выборы в Совет де-
путатов Ульяновского района, 13 сен-
тября 2015 года - выборы депутатов 
Ульяновской городской думы.

Среди главных задач ТИКов 
Юрий Андриенко назвал чистоту из-
бирательных списков, обучение пред-
ставителей политических партий и 
привлечение молодых кадров в изби-
рательную систему. 

Также глава облизбиркома  рас-
сказал о работе ульяновских органи-
заторов выборов в Республике Крым, 
которые оказывали консультацион-
ную и практическую помощь в под-
готовке и проведении единого дня 
голосования 14 сентября 2014 года, 
зачитал благодарственное письмо, 
поступившее в адрес Ульяновского 
облизбиркома от Крымской избира-
тельной комиссии, вручил благодар-
ности председателю избирательной 
комиссии Ульяновской области и 
доложил о реализации молодежной 
электоральной концепции, утверж-
денной ЦИК России на территории 
региона.

Секретарь облизбиркома Светла-
на Вишнякова разъяснила участни-
кам семинара новеллы законодатель-
ства о выборах и рассказала о работе с 
резервом участковых избирательных 
комиссий и дополнительном зачисле-
нии в резерв составов УИК.

Кроме того, были освещены от-
дельные вопросы применения ре-
сурсов ГАС «Выборы» при проведе-
нии выборов на территории региона, 
методы финансового обеспечения 
деятельности ТИКов (в том числе 
поставлены задачи по проведению 
плановой инвентаризации и  подго-
товке достоверной отчетности), орга-
низация работы по предоставлению 
сведений о доходах лиц, замещающих 
государственные должности, и госу-
дарственных гражданских служащих  
и тонкости организации делопроиз-
водства в ТИКах.

ева невсКая �

Согласно проведенному исследо-
ванию, порядка 96% заявителей МФЦ 
Ульяновской области остались довольны 
качеством предоставления государствен-
ных услуг по принципу «одного окна». 

Такая информация была озвучена  
на последнем заседании рабочей груп-
пы «Общество и власть» Ульяновского 
регионального штаба Общероссийского 
народного фронта. Напомним, именно 
региональный штаб ОНФ контролирует 
исполнение в области указа Президента 

РФ от 7 мая 2012 г. № 601 «Об основных 
направлениях совершенствования си-
стемы государственного управления» в 
части организации предоставления это-
го вида услуг. 

 За девять месяцев 2014 года жите-
ли региона обратились в многофунк-
циональный центр более полумиллиона 
раз. В число наиболее востребованных 
населением вошли услуги Росреестра и 
Земельной кадастровой палаты, а также 
оформление российского и загранично-
го паспортов, приватизация и миграци-
онный учет.

Кроме того, теперь у жителей ре-
гиона появилась возможность заранее 
записаться на получение наиболее вос-
требованных государственных и муни-
ципальных услуг через официальный 
сайт МФЦ. Для этого пользователям 
нужно зайти в соответствующий раздел 
портала, выбрать подразделение и не-
обходимую услугу, а также ввести свои 
контактные данные. Полный перечень 
из 256 услуг, доступных в настоящее 
время для населения, размещен на офи-
циальном сайте www.mfc.ulgov.ru.

Два 
муниципалитета  
с помощью 
области ставят 
долгожданную 
точку. 

ГеорГий Кузнецов  �

Завтра, первого ноября, в двух муни-
ципальных образованиях региона - в Но-
воульяновске и в Сенгилеевском районе 
- должны быть сданы четыре многоквар-
тирных дома, которые поставят точку в 
реализации областной программы пересе-
ления из ветхого и аварийного жилья 2012 
- 2013 годов. 

Вчера утром журналисты «Улья-
новской правды» посетили село Криуши  
(МО «город Новоульяновск») и убеди-
лись, что работы и впрямь максимально 
близки к завершению. 

Не знаем, как в поселке Цемзавод 
(МО «Сенгилеевский район»), а в Криу-
шах один из двух домов, такое впечатле-
ние, готов принять жильцов хоть сейчас. 
Буквально за несколько часов до нашего 
приезда была заасфальтирована внутри-
дворовая дорога  и, на первый взгляд, не 
хватает только палисадника. (Учитывая 
время года - отсыпанных под него газо-
нов.) На этом объекте все работы ведутся 
уже исключительно внутри квартир. 

Второй дом в Криушах изначально 
был самым «отстающим» из всех четырех 
недостроев программы. Но и здесь уже 
осталось «оформить» (оштукатурить) все-
го одну наружную стену. Учитывая, что 
работы ведутся едва ли не круглосуточно, 
что подтвердила нам депутат Новоулья-
новской городской думы по одномандат-
ному сельскому округу № 4 (именно в 
него входят все населенные пункты, кроме 
собственно Новоульяновска - Криуши, 
Липки, Панская слобода и т.д.) Людмила 
Цыбина, сама находившаяся на объекте в 
восемь утра, есть все основания считать, 
что в заданный губернатором Сергеем Мо-
розовым срок дома будут сданы. (Справед-
ливости ради отметим, что сами рабочие в 
прогнозах аккуратны и уверены только в 
одном: «мы очень постараемся».) 

Ноябрь новоселья

Спустя несколько часов вице-премьер 
- министр строительства, ЖКХ и транс-
порта региона Александр Букин под-
черкнул, что главное -  строительно-
монтажные работы уже закончены. 
Ведутся  отделочные. То есть дома фак-
тически готовы к эксплуатации. Форси-
рованные темпы работы подрядных орга-
низаций, привлеченных правительством 
области на достройку объектов, позволят 
сдать дома в назначенный губернатором 

Ульяновцы постучались в «одно окно» более полумиллиона раз
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в области до 2017 года 
расселению подлежат  
112 ветхих и аварийных 
домов площадью 39,06 тысячи 
квадратных метров  в 17 
муниципальных образованиях

срок. Правоустанавливающие документы 
также будут оформлены, и переселенцы 
получат ключи от нового жилья.

А днем раньше губернатор Сергей 
Морозов осмотрел введенный в сентябре 
этого года в эксплуатацию многоквартир-
ный жилой дом в Инзе на улице Кирова, 
11/2а. В рамках реализации программы 
по переселению из аварийного жилья за 
2014 год в данном доме общей площадью 
1,5 тыс. квадратных метров планируется 

приобрести десять двухкомнатных квартир 
для расселения непригодных для прожива-
ния домов по улице Черняховского, 2а и 2б. 
На сегодняшний день администрация Ин-
зенского района объявила о проведении 10 
ноября аукционов, по результатам которых 
будут заключены муниципальные контрак-
ты на приобретение квартир.

Всего по программе переселения в 
Инзенском районе в этом году жителям 
должно быть предоставлено 21 новое жи-
лое помещение. Для этого еще 11 квартир 
планируется приобрести в двух строящих-
ся домах. Извещения о проведении элек-
тронного аукциона, который состоится 
после ввода жилья в эксплуатацию, были 
размещены.

Напомним, что в сентябре текущего 
года Фондом содействия реформированию 
ЖКХ одобрена заявка Ульяновской обла-
сти на получение финансовой поддержки 
из федерального бюджета в размере 219,73 
миллиона рублей. (Первые 65 миллионов в 
региональный бюджет уже поступили.) Со-
гласно долгосрочной программе, в области 
до 2017 года расселению подлежат 112 вет-
хих и аварийных домов площадью 39,06 ты-
сячи квадратных метров  в 17 муниципаль-
ных образованиях. В текущем году условия 
своего проживания смогут улучшить 1086 
человек из 414 жилых помещений в 40 ава-
рийных домах. В 2015 - 2017 годах плани-
руется переселить 2473 человека из 1018 
жилых помещений 72 аварийных домов. 

Алексей Диденко, член комите-
та Госдумы по конституционно-
му законодательству и государ-
ственному строительству: 
- Введение единого дня голосования в сентя-
бре показывает, что явка падает - представи-
тели среднего и старшего поколения уезжают 
в отпуска, на дачи. Невозможно проводить 
встречи, митинги, собирать наказы. Хотя 
мы внесли инициативу о перенесении дня 
голосования, сделать это пока не получается. 
Поэтому решили предложить такой вариант: 
снизить возрастной избирательный ценз с 18 
до 16 лет. Конечно, поднять явку  для нас не 
самоцель, но это то положительное послед-
ствие, которое наступит в случае принятия 
закона. 
В сентябре учащиеся старших классов, 
студенты-первокурсники будут на своих 
местах и с огромным удовольствием вос-
пользуются правом впервые проголосовать. 
Также мы повышаем уровень электоральной 
культуры наших молодых и активных избира-
телей. Понятно, что все они на участки не пой-
дут, но это наиболее взрывная, реактивная 
часть населения, они любят все, что связано с 
какой-то новизной. 
Опыт зарубежных стран также показывает, 
что снижение возрастной планки вполне воз-
можно. Например, 16-летних наделили пра-
вом голосовать на референдуме в Шотландии 
по вопросу отделения от Великобритании. 
Неужели наша молодежь менее образован-
ная и просвещенная, нежели шотландская?

мнение
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Государство продолжит 
поддерживать курс на 
локализацию производства 
в сфере железнодорожного 
машиностроения. 

Надя акулова �

Состояние и перспекти-
вы развития сотрудничества 
российских и зарубежных 
компаний в сфере железнодо-
рожного машиностроения об-
судили на «круглом столе» в 
Издательском доме «Гудок». В 
рамках «круглого стола» была 
презентована особая экономи-
ческая зона «Ульяновск».

Ключевой темой встречи 
стала локализация производ-
ства. 

- Наша задача - не огра-
дить рынок от импортной про-
дукции, импортного капитала, 
- говорит Дмитрий Брыкин, 
замначальника Управления 
контроля промышленности и 
оборонного комплекса ФАС 
России, - а получить техно-

логии и развить здесь произ-
водства. Как совместно с ино-
странными партнерами, так и 
самостоятельные. 

По мнению экспертов, 
наиболее эффективной  фор-
мой сотрудничества с ино-
странными производителями 
является развитие совмест-
ного производства. Для этого 
необходимо создавать научно-
конструкторские бюро, где бу-
дут работать и отечественные, 
и зарубежные специалисты. 

- И они, перенимая какую-
то зарубежную технологию, 
ее развивают, дорабатывают и 
расширяют, - поясняет  Вла-
димир Савчук, руководитель 
отдела исследований желез-
нодорожного транспорта. - По 
сути, эта технология цементи-
рует СП. 

Выгодные условия для 
СП готовы предоставить в 
регионах. Так, в Ульяновской 
области открываются особые 
экономические зоны. О пре-
ференциях для ведения бизне-
са, которые вкупе уменьшают 

В Ульяновской области прохо-
дит инвентаризация памятников 

Владимиру Ленину. Работа орга-
низована по поручению губерна-

тора Сергея Морозова.
Также глава региона распоря-

дился проработать вопрос по тех-
ническому обследованию памятни-
ков советского монументального 
искусства Владимиру Ленину, Кар-
лу Марксу, Ивану Гончарову, распо-
ложенных в Ульяновске, и в случае 
необходимости рассмотреть воз-
можность проведения ремонтно-
реставрационных работ. 

Ульяновское региональное от-
деление Российского историческо-
го общества, департамент по куль-
турному наследию министерства 
искусства и культурной политики 
области направили обращения в 
литейную мастерскую Алексан-
дра Рукавишникова (Москва) для 
оказания содействия в проведе-
нии технического обследования  
6,5-метровой бронзовой скульпту-
ры на площади Ленина. Ее пред-
варительный осмотр состоялся  
27 октября при участии московско-
го скульптора-реставратора Дениса 
Стритовича.

«В ходе осмотра обнаружены 
образовавшиеся отверстия в ме-
талле, многочисленные накладки 
из металла и цемента, скопления 
грязи и пыли на поверхности. В ме-
ста скрепления скульптуры и пье-
дестала попала влага, нарушились 
конструктивные швы монумента. 
Наличие накладок и цементно-
го раствора на конструктивных 
элементах памятника, возможно, 
объясняется попыткой рабочих 
устранить последствия поврежде-
ния скульптуры при ее перевозке 
в 1940 году, - рассказал директор 
департамента по культурному на-
следию министерства искусства и 
культурной политики Ульяновской 
области Шарпудин Хаутиев. - Не-
обходимо проведение работ по па-
тинированию скульптуры для при-
дания благородного цвета металлу. 
По предварительной оценке Дени-
са Стритовича, ориентировочная 
общая стоимость работ составит 
1,5 - 2 миллиона рублей. Подчер-
кну, что на данный момент угрозы 
обрушения скульптуры нет».

По словам Шарпудина Хау-
тиева, практически все памятники 
монументального искусства со-
ветской эпохи как в региональном 
центре, так и в других муниципаль-
ных образованиях фактически не 
обследовались, работы по чистке 
металла от грязи и пыли не прово-
дились. «Тот же монумент на цен-
тральной площади Ульяновска ни 
разу за 70 лет не ремонтировался: 
был отреставрирован лишь пьеде-
стал памятника. Департамент по 
культурному наследию планиру-
ет завершить работу по инвента-
ризации всех памятников в тече-
ние месяца», - прокомментировал 
Шарпудин Хаутиев.

Инвентаризация 
Ильича

«ТестГен» с евразийским патентом

Нелли ХачатряН �

За последние два года по всей России 
было отменено более 300 электричек. Силь-
нее всего от этого пострадали Липецкая, 
Калининградская, Новгородская  и Воро-
нежская  области. Очередь дошла и до нас:  
в 2015 году в Ульяновской области будет 
курсировать всего одна пара  пригородного 
поезда по маршруту  «Ульяновск - Инза».  

В ходе видеоконференции   начальник 
Куйбышевской региональной службы раз-
вития пассажирских сообщений и предо-
ставления доступа к инфраструктуре Сер-
гей Антипенко определил, что пригородное 
сообщение ожидает мрачное будущее: объ-
ем пригородных перевозок сократился на 
12,6 процента, а в Ульяновской области 
снижение достигло 40 процентов. 

Разбираясь в ситуации, наш корре-
спондент попытался выяснить, кем и как 
финансируются пригородные электрички. 

Чтобы цена проезда не была неподъ-
емной для пассажиров, разницу между 
тарифами и реальными затратами раньше 
компенсировали за счет доставки грузов. 
Но в 2010 году правительство решило от-
казаться от перекрестного субсидирова-
ния.  В результате структурной реформы, 
принятой Правительством РФ, произо-
шло такое разделение обязанностей: РЖД 
предоставляет подвижной состав и инфра-
структуру, а организация пригородных 
перевозок лежит на региональных органах 
власти. Другими словами, разницу в цене  
сейчас должны компенсировать власти 
республик, краев и областей. Но пода-
вляющее большинство субъектов не могут 
делать это в полном объеме. Регионам для 
этого в бюджете нужно выделять не менее 
ста   миллионов рублей в год, в то время  
как на самом деле даже у самых богатых 
получается закладывать не более сорока. 

Так, в  2014 году на организацию при-
городных пассажирских перевозок в бюд-
жете Ульяновской области предусмотрены 
субсидии в размере 42  миллионов рублей. 
Однако перевозчик - ОАО «Башкорто-
станская ППК» требует  151 миллион. Как 
результат - резкое сокращение количества 
пригородного транспорта.  Отмена приго-
родных поездов  перевозчиком в односто-
роннем порядке началась с 1 апреля 2014 
год.  В настоящее время из 15 пар сохра-

А я по шпалам…
Электрички укоротят  
до одного состава.
нено движение только 6 пар пригородных 
поездов на наиболее востребованных на-
правлениях, в 2015 останется всего  одна 
пара Ульяновск - Инза». 

От такого положения дел страдают 
не только местные жители, но и сами 
железнодорожники. Ведь грядет массо-
вое сокращение штата и закрытие касс. 
Как отметил генеральный директор ОАО 
«Башкортостанская пригородная пасса-
жирская компания» Игорь Поляев, из 
150 человек, которые сейчас работают  
в  пригородных перевозах  Ульяновской 
области, останутся 60.  Куда пристроить 
оказавшихся за бортом сотрудников, в 
РЖД пока не знают, но надеются, что 
к решению вопроса о трудоустройстве  

присоединятся и региональные власти. 
На самом деле, региональные власти 

уже давно присоединились к решению 
навалившихся проблем. В частности, ор-
ганизовали альтернативное движение - не 
по шпалам, а на автобусе. Почему эта идея 
набирает популярность? Ларчик откры-
вается просто. Сумма субсидий, выделяе-
мых из областного бюджета на перевоз-
ку одного пассажира железнодорожным 
транспортом, составляет 40 рублей, в то 
время как автомобильным транспортом 
- порядка одного рубля. Таким образом, 
региону в условиях экономии бюджетных 
средств выгоднее субсидировать автобус-
ные перевозки, нежели возмещать 
миллионные убытки РЖД. 
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Спрос есть, а оплачиваемого - нет

затраты компаний до 30%,  на 
«круглом столе» рассказал 
Андрей Абдулаев (на фото), 
начальник отдела по взаи-
модействию с инвесторами 
ОАО «Особые экономические 
зоны». Среди условий для 
компаний-резидентов ОЭЗ 
- строительство ифраструк-

туры, подключение к электро-
сетям, налоговые льготы и 
облегченный таможенный 
режим. Средства на поддерж-
ку особых экономических зон 
выделяются из федерального 
и регионального бюджетов. 

- Инвестор на всех этапах 
- будь то получение земли, 
разрешение на строительство,  
геодезические работы, госэк-
спертиза - может рассчиты-
вать на нашу помощь, - поды-
тожил Абдулаев.

Однако, несмотря на соз-
дание выгодных для инвесто-
ров условий, кооперацию с 
иностранными компаниями 
ограничивают нормативно-
правовые барьеры. Россий-
ские стандарты отличаются 
от зарубежных. Еще одна про-
блема локализации - обеспе-
чение  оплачиваемого спросом 
на долгосрочный период. Тем 
не менее  курс на локализацию 
будет продолжен. В современ-
ных экономических условиях 
это необходимо. 

«Дочка» Ульяновского наноцентра ком-
пания  «ТестГен» получила евразийский 
патент на изобретение в медицинской сфе-
ре. Евразийская патентная система предо-
ставляет возможность защитить права на 
изобретения на основе восьми государств-
участников.

По мнению специалистов, получение 
международного патента  подтверждает 
актуальность, новизну и высокий уро-
вень научных разработок, проводимых в 
Ульяновской области.

«Тест-системы нашего производства 
имеют большую медицинскую значимость, 
так как позволяют узнать резус-фактор ре-
бенка уже на десятой неделе беременности 
только по анализу венозной крови женщи-
ны. Ульяновск - один из первых городов 

Справка «Ульяновской правды» 
В Евразийскую патентную конвенцию (ЕАПК) входят Российская Федерация, Туркменистан, Беларусь,  
Таджикистан, Казахстан, Армения, Азербайджанская и Кыргызская республики. Евразийские патенты 
выдаются на изобретения, создаваемые во всех сферах научно-технической и экономической дея-
тельности, которые являются новыми, имеют изобретательский уровень и промышленно применимы.

России, внедривший диагностику с исполь-
зованием наших тест-систем «Тест-RHD». 
Кровь на анализ можно сдать в областной 
клинической больнице. В этой же лабора-
тории можно узнать и пол ребенка с веро-
ятностью 99% на девятой неделе беремен-
ности», - рассказал генеральный директор 
«ТестГена» Андрей Тороповский.

По словам генерального директора на-
ноцентра ULNANOTECH Андрея Редькина, 
аналога тест-системы, разработанной в на-

шем регионе, в мире не существует. «Изобре-
тение наших ученых признано Евразийской 
конвенцией. Применение этого теста откры-
вает новые возможности для практического 
здравоохранения. Его важной отличительной 
особенностью  является то, что лабораторный 
тест для неинвазивного перинатального опре-
деления резуса крови может быть реализован 
практически в любой клинической лабора-
тории. Там образом данный анализ доступен 
абсолютно всем», - отметил Андрей Редькин.

В настоящее время из 15 
пар сохранено движение 6 
пар пригородных поездов 
на наиболее востребован-
ных направлениях
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Использование 
низкосортной 
древесины 
мягколиственных 
пород может 
принести прибыль.

ева Штерле �

Приоритетные направления разви-
тия лесной отрасли стали главной темой 
профильного совещания, прошедшего в 
Барышском районе 28 октября. Его участ-
ники обсудили итоги работы лесопромыш-
ленного комплекса за девять месяцев теку-
щего года, а также задачи и перспективы на 
будущее. 

По словам министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов, основ-
ным показателем, характеризующим эф-
фективность управления лесным фондом и 
интенсивность ведения лесного хозяйства, 
является  доход, полученный с одного гек-
тара лесной площади. В Ульяновской об-
ласти он составляет 206 рублей и является  
самым высоким среди субъектов ПФО, в 
том числе и многолесных.

- Нужно отметить, что деятельность 
предприятий лесопромышленного ком-
плекса региона в настоящее время ориен-
тирована на глубокую переработку древе-
сины, а именно на производство обрезных 
клееных пиломатериалов, производство 
клееного бруса, что является экономиче-
ски выгодным направлением. Выпуск дан-
ной продукции позволил предприятиям 
значительно увеличить объемы отгрузки 
продукции в суммарном выражении, - под-
черкивает Чепухин.

Барышский район для проведения со-
вещания был выбран неслучайно. Лесо-
промышленное производство - один из 
ведущих секторов экономики муниципали-
тета. Крупнейшим арендатором леса явля-
ется «Ассоциация лесопромышленников» 
Барышского района, в которую входит 17 
мелких и крупных предприятий. Ежегодно 
участники ассоциации направляют на раз-
витие производства более 30 млн рублей, 
осваивая в том числе и новые направления. 
Так, несколько месяцев назад предприни-
матель Сергей Мясников - владелец линии 
по переработке круглого леса мощностью 
1 тыс. кубических метров пиломатериалов 
в год - открыл новый цех по производству 
мягкой мебели. 

- Новое производство запустили все-
го четыре месяца назад: разрабатываем 
модели, нарабатываем клиентскую базу, 
- рассказывает  начальник мебельного 
производства ИП «Мясников» Николай 
Воронов. - Спрос на наши изделия есть. У 
нас уже есть оптовые покупатели в Улья-
новске, Самаре, Казани, Тольятти, Саран-
ске. На маленьком предприятии уследить 
за качеством легче, чем на крупном, но мы 
планируем развиваться и расти.

Члены ассоциации готовы развиваться 
и дальше. В планах на ближайшее будущее 
у них  - приобретение дробильной установ-
ки для переработки отходов производства 
в топливную щепу, которая будет исполь-
зоваться в переоборудованной котельной 
для отопления. В дальнейшем существует 
договоренность с главой администрации о 
последующем переоборудовании еще не-
скольких котельных. 

- У нас самый высокий процент ис-
пользования лесов в области - 94%. Для 
сравнения: по региону средний показатель 
составляет всего 55%, - отмечает директор 
ООО «Ассоциация лесопромышленни-
ков» Олег Жучков. - Правда, собственного 
сырья в последнее время уже не хватает. 
На территории Барышского района суще-
ствует колхозный сад, в котором ведется 
заготовка древесины и реализация ее для 
собственных нужд населения. Есть мнение 
специалистов, что 95% доходов от реали-
зации этой древесины уходит в теневую 
экономику. При этом на лесных участках, 
подвергшихся вырубке, не производятся 
лесовосстановительные работы. В связи с 
этим мы просим передать колхозные леса 
в аренду ассоциации.

Несмотря на отдельные положитель-
ные примеры, проблем в лесной отрасли 

тоже хватает. В лесах Ульяновской области 
ежегодно не используется лесосека в объе-
ме свыше 1 млн кубических метров, древе-
сина которой представлена лиственными 
породами и мелкотоварной древесиной 
хвойных пород. Данный объем, по словам 
экспертов, является ресурсом для привле-
чения инвестиций. 

- Проблемой лесопромышленного 
комплекса Ульяновской области в послед-
ние годы является неполноценное и не-
эффективное использование лесосечного 
фонда.  Одной из причин этого является 
отсутствие комплексной переработки 
различных видов древесины в регионе. 
Это «отталкивает» местных лесозагото-
вителей от разработки делянок в полном 
объеме по причине отсутствия рынка сбы-
та или переработки низкосортной древе-
сины в регионе: производство ДВП, ДСП, 
пеллет и гранул развито слабо, а спрос на 
дрова резко упал в результате газифика-
ции. Заготовители просто не знают, куда 
девать «дрова». Таким образом, необхо-
дима организация переработки неликвид-
ной, низкосортной древесины в регионе, 
- комментирует генеральный директор 
ООО ПФ «Инзенский ДОЗ» Владимир 
Куприянов. - В настоящее время на нашем 
заводе разработан инвестиционный про-
ект, позволяющий решить эту проблему. 
Создание предприятия по производству 
ОСП (ориентированно-стружечная пли-
та)  производительностью 100 тыс. кубо-
метров в год позволит эффективно разра-
батывать и перерабатывать всю древесину 
лесосечного фонда региона.

Объем инвестиций в проект составля-
ет порядка 600 млн рублей. Большая часть 
этих средств уйдет на покупку оборудова-
ния, которое за последние полгода из-за 
падения курса рубля подорожало вдвое. 
Тем не менее отказываться от реализации 
проекта предприятие не собирается, наме-
реваясь привлечь венчурные инвестиции. 
К строительству нового производства ру-
ководство ДОЗ планирует приступить в 
следующем году, запуск намечен на 2016 
год. Срок окупаемости проекта, по словам 
Куприянова, составит 3 года. Правда, есть 
еще одна загвоздка - обеспеченность мест-
ным сырьем нового предприятия составля-
ет меньше 50% от существующей потреб-
ности, а привозное обходится слишком 
дорого из-за высокого железнодорожного 
тарифа. 

- Ульяновская область в состоянии пол-
ностью обеспечить сырьем производство. 
В связи с этим мы просим руководство ре-
гиона рассмотреть возможность передачи 
нашему предприятию в аренду на 49 лет 
лесных участков в  Тереньгульском, Ново-
черемшанском, части Мелекесского лесни-
чества под инвестиционный проект, - гово-
рит Куприянов. 

Лес как ниша для инвестиций
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В лесах Ульяновской области ежегодно не 
используется лесосека в объеме свыше  
1 млн кубических метров, древесина которой 
представлена лиственными породами и 
мелкотоварной древесиной хвойных пород. Данный 
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Правительство расчистит рынок от мелких туроператоров
В Правительстве РФ обсуждают доработанный законопроект Министерства культуры о ре-
формировании туристической отрасли. Согласно последней версии документа, минимальный 
размер суммы, на которую туроператоры в сфере выездного туризма должны страховать свою 
ответственность перед клиентами, увеличивается с 30 до 50 млн. рублей. Кроме того, возрастут 
взносы в гарантийный фонд ассоциации «Турпомощь», каждого туроператора обяжут создать 
персональный фонд (исходя из расчета 100 рублей на клиента) - на тот случай, если потребуется 
экстренная эвакуация туристов с места отдыха.

В России появятся полисы от банкротства работодателя
Федеральная служба по труду и занятости населения (Роструд) начнет продавать гражданам 
полисы от банкротства работодателя. Предложить покупку таких страховок ведомство намерено 
через портал для нужд оставшихся без работы - «Работа в России», который будет перезапущен 
до конца этого года. Оказывать услуги по страхованию Роструд предложил пяти компаниям: 
«Альфастрахованию-жизни», ВСК, «ВТБ страхованию», «Ренессансу жизни» и «Сбербанку страхова-
нию жизни». Сейчас риск потери работы и дохода часто включен в страховые договоры, которые 
оформляются при получении кредитов.

Госдума ограничит деятельность интернет-аптек
Госдума предлагает закрывать в досудебном порядке интернет-аптеки, работаю-
щие без лицензии на розничную фармацевтическую деятельность, а также сайты, 
продающие незарегистрированные в России медикаменты, наркотические и 
психотропные вещества. Соответствующие поправки к закону «Об обращении 
лекарственных средств» готовятся в нижней палате парламента ко второму 
чтению. Формально розничная торговля лекарствами вне аптек запрещена и 
сейчас, не допускается продажа лекарств и дистанционным способом. Тем не 
менее интернет-аптеки продолжают работать, причем большое количество из них 
не имеют лицензий на фармдеятельность. 





В днеВниК делОВОГО челОВеКА

Руслан Гайнетдинов:



В начале 2015 года Росреестр запустит новый 
интернет-портал, который поможет собственникам 
узнать кадастровую стоимость их недвижимости.

В Ульяновской 
области утвердили 
стандарт обеспечения 
благоприятного делового 
климата.

Василиса КрасноВа �

Соответствующий документ был подписан главой регио-
на Сергеем Морозовым 27 октября на заседании правитель-
ственной комиссии по развитию малого и среднего предпри-
нимательства. Как отметил губернатор, последние данные 
социологических исследований свидетельствуют о снижении 
числа людей, желающих быть занятыми в малом бизнесе. 
Согласно данным ВЦИОМа, 72% россиян не занимаются 
и не планируют в будущем заниматься бизнесом, собира-
ются попробовать - только 16% жителей страны. По словам  
Сергея Морозова, эти данные вызывают серьезное беспокой-
ство власти, так как именно малый бизнес рассматривается 
правительством региона как важный ресурс пополнения 
бюджета и стабилизации ситуации на рынке труда. В связи 
с этим создание благоприятного делового климата в регионе 
глава региона назвал приоритетной задачей. 

Решить проблемы предпринимателей и призван норматив-
но закрепленный стандарт благоприятного делового климата.

- Это уникальный документ для нашей страны, аналогов 
ему в России нет, - подчеркивает Сергей Морозов. - При его 
разработке использованы прогрессивные и достаточно рево-
люционные подходы. Например, мы решили гарантировать 
неухудшение условий ведения бизнеса в муниципалитетах и 
в регионе в рамках тех полномочий, которые у нас есть. Это, 
безусловно, неординарная мера, но мы понимаем, что только 
нестандартные шаги сегодня помогут нам добиться желаемо-
го результата.

В «ручном» режиме
Отдельные требования стандарта в регионе начали реали-

зовываться с лета этого года. Так, в августе по поручению гу-
бернатора была создана специализированная рабочая группа 
(СРГ), объединяющая на своей площадке все органы власти 
Ульяновской области, имеющие разрешительные и контрольные 
полномочия, а также организации сетевой инфраструктуры. 

- В компетенцию данной рабочей группы входит уре-
гулирование спорных вопросов в сфере малого и среднего 
предпринимательства Ульяновской области, - объясняет 
председатель правления Корпорации по развитию предпри-
нимательства Руслан Гайнетдинов. - На текущий момент уже 
проведено четыре заседания СРГ по выбору инвестиционных 
площадок, преодолению административных барьеров и раз-
витию конкуренции. Основные обозначаемые проблемные 
вопросы - в сфере архитектуры и градостроительства.

Главный плюс функционирования рабочей группы, по 
мнению одного из членов СРГ Юрия Майорова, в том, что 
предприниматели могут в кратчайшие сроки получить кон-
кретный ответ на свой вопрос. При этом правда чаще всего 
оказывается на их стороне.

- На прошедших заседаниях были рассмотрены обраще-
ния пяти субъектов малого и среднего предпринимательства. 
Во всех случаях предприниматели были правы, - отмечает ди-
ректор областного департамента госимущества Сергей Ми-
шин. - Обращаясь в муниципальные образования с просьбой 
предоставить им в аренду земельные участки, представители 
бизнеса получали необоснованные отказы. На сегодняшний 
день уже существует положительная динамика в решении 
этих вопросов. 

Практика показывает, что с подобными проблемами стал-
киваются предприниматели практически во всех районах 
области, и для того, чтобы кардинально изменить ситуацию 
в этом вопросе инструмента «ручного» управления» в виде 

С заботой о малом бизнесе

СРГ, недостаточно. По мнению экспертов, необходимо во 
всех муниципалитетах принять так называемый регламент 
первого приема, позволяющий предпринимателю в ходе пер-
вой устной консультации получить исчерпывающую инфор-
мацию о приглянувшемся ему участке. 

льготы для МСБ
Одним из ключевых пунктов стандарта является наличие 

сформированной системы преференций для малого и средне-
го предпринимательства в Ульяновской области. Документ 
предполагает распространение льгот по уплате транспорт-
ного, земельного налога и налога на имущество, которыми 
пользуются крупные инвесторы региона, на бизнес-проекты, 
реализуемые субъектами малого бизнеса.

- Я думаю, это будет правильно. Сегодня региональное 
правительство много делает для привлечения инвестиций в 
Ульяновскую область. В результате к нам приходят уже сфор-
мировавшиеся компании, которые получают поддержку вла-
сти при реализации своих проектов. Мы же растем здесь, в 
Ульяновске. Распространение на субъекты малого и среднего 
бизнеса льгот по уплате налогов даст нам возможность бы-
стрее воплотить свои проекты в жизнь. Это очень хорошая 
поддержка, - считает директор ООО «Зеленая улица» Вален-
тин Глухов.

Стоит отметить, что в вопросе предоставления льгот ма-
лому бизнесу инициативу проявляют не только региональ-
ные власти, но и руководители муниципалитетов.

- С января следующего года в нашем районе будут предо-
ставляться преференции для вошедших на территорию райо-
на предприятий. Мы их обозначаем как резидентов и готовы 
им дать льготы по земельному налогу и налогу на имущество 
сроком на три года, - рассказывает глава Старомайнского 
района Василий Половинкин. - Главное требование, чтобы 

сфера деятельности предпринимателей соответствовала тем 
стратегическим направлениям экономического развития, 
которые мы для себя определили. Это сельское хозяйство, 
деревообработка, строительство и развитие туризма. Тем, кто 
получит статус резидентов, мы готовы предоставить льготы 
по уплате налога на землю, на имущество на три года.

«Тайные инвесторы» проверят 
муниципалитеты

Другой важный пункт стандарта содержит требование 
по формированию системы мониторинга качества предо-
ставляемых в регионе государственных и муниципальных 
услуг. Этой работой занимается специальный рейтинговый 
комитет, сформированный из руководителей общественных 
объединений предпринимателей.

- На последнем заседании комитета был утвержден базо-
вый документ - система показателей для проведения рейтин-
га органов власти Ульяновской области и органов местного 
самоуправления по созданию благоприятных условий веде-
ния предпринимательской деятельности, - говорит замди-
ректора областного департамента государственных программ 
развития МСБ Николай Зонтов. - Мы раздели направления 
исследования на три группы, к каждой из которых будет при-
меняться свой набор показателей и методы получения целе-
вых значений. Часть показателей будет оцениваться путем 
проведения опроса предпринимателей, а часть - по методике 
«тайный инвестор», в рамках которой члены рейтингового 
комитета самостоятельно попробуют получть муниципаль-
ную услуги и смогут изнутри описать и оценить весь процесс 
ее предоставления.

Участие в разработке методик принимали специалисты 
регионального представительства Агентства стратегических 
инициатив. Они же намерены выступить в качестве «тайных 
инвесторов» по одному из направлений.

- Итоги проведения национального рейтинга инве-
стиционной привлекательности регионов показали, что в 
Ульяновской области существуют хорошо прописанные ре-
гламенты предоставления отдельных услуг предпринимате-
лям, но их наличие не говорит о том, что вся эта система четко 
работает на всей территории региона, - комментирует по-
мощник руководителя ульяновского представительства АСИ 
Анна Шарафутдинова. - Важно понять, где есть слабые ме-
ста. В качестве «тайного инвестора» мы попробуем получить 
одну из муниципальных услуг и оценить, как представители 
соответствующих структур идут на контакт с предпринима-
телями, предоставляют ли они полный объем информации. 

Совет вместо штрафа
В числе других положений принятого на заседании стан-

дарта стоит отметить такие пункты, как: установление ответ-
ственности госслужащих за убытки, причиненные предста-
вителям малого и среднего бизнеса в результате незаконных 
действий или бездействия, а также утверждение компенсации 
предпринимателям понесенных затрат или упущенной вы-
годы, связанной с реализацией инвестиционного проекта в 
случае незаконной отмены органом власти ранее принятых 
решений. В стадии разработки сейчас находится и нормативно-
правовой акт, предусматривающий проведение профилакти-
ческих предупредительных мер по осуществлению региональ-
ного государственного контроля (надзора) исполнительными 
органами государственной власти Ульяновской области и 
подведомственными им учреждениями. Цель принятия этого 
документа в том, чтобы дать предпринимателям возможность 
устранить первично выявленные нарушения и тем самым из-
бежать наложения штрафов.

- С одной стороны, незнание закона не освобождает от 
ответственности. Мы все это прекрасно знаем. С другой сто-
роны, мы часто просто не успеваем за изменениями в законо-
дательстве. Дать шанс бизнесу исправить ошибки - это очень 
важно, - отмечает председатель совета Ассоциации ресторато-
ров Ульяновской области Марина Никитина. 

По итогам совещания Сергей Морозов поручил мини-
стерству экономического развития региона осуществить 
внедрение стандарта обеспечения благоприятного делового 
климата на территории Ульяновской области уже в этом году 
и дал аналогичные рекомендации администрациям муници-
пальных образований.

Данные ВЦИОМа о том, что 72% россиян не занимают-
ся и не планируют в будущем заниматься бизнесом, вы-
зывают серьезное беспокойство власти, так как именно 
малый бизнес рассматривается правительством регио-
на как важный ресурс пополнения бюджета и стабили-
зации ситуации на рынке труда



9оБСУЖдаеМ ЗаКонопроеКт Пятница, 31 октября 2014 г. 
№ 160 (23.605)

Над какими 
законодательными 
инициативами работает 
ЗСО. 

ГеорГий КузнецоВ  �

В ходе интернет-конференции, прове-
денной Законодательным собранием, спикер 
регионального парламента Анатолий Бакаев 
ответил на ряд вопросов «Ульяновской прав-
ды». В числе прочего он рассказал, какие за-
конодательные инициативы федерального 
и регионального уровней разрабатываются 
сегодня в ЗСО.

Говоря об инициативах социальной на-
правленности, председатель ЗСО отметил 
следующие.  На федеральном уровне опыт 
Ульяновской области, на территории которой 
с 1 июля действует запрет на продажу  слабо-
алкогольных энергетических напитков, обя-
зательно найдет отражение в аналогичном за-
коне, который Госдума рассмотрит  в декабре.

Среди региональных законодательных 
инициатив, направленных на сохранение 
здоровья нации, важное место займет зако-
нопроект «О дополнительных ограничениях 
курения табака в отдельных общественных 
местах». Предлагается ввести запрет на куре-
ние в парках и скверах, на территориях, пред-
назначенных для проведения культурных и 
спортивных мероприятий. Также готовятся 
поправки в закон о регулировании продажи 
алкогольной продукции, ограничивающие 
продажу алкоголя в так называемых «рюмоч-
ных», расположенных в жилых домах.

Кроме того, Анатолий Бакаев подготовил 
предложение к коллегам по Ассоциации за-
конодательных (представительных) органов 

власти ПФО  консолидированно обратиться 
в Правительство РФ, чтобы ускорить зако-
нодательное изменение условий предостав-
ления ежемесячной компенсационной вы-
платы лицам, ухаживающим за инвалидами I 
группы и престарелыми гражданами старше 
80 лет. Сейчас 1200 рублей могут быть вы-
плачены только неработающим трудоспособ-
ным лицам. Под данную категорию подходит 
незначительное число граждан, чаще всего 
школьники или студенты. Получается, что, 
нуждаясь в уходе и имея право на указанную 
выплату, пенсионеры не могут ее получить, 
поскольку родственники, которые обычно за 
ними ухаживают, либо сами являются пенси-
онерами, либо работают. Понятно, что трудо-
способному гражданину, осуществляющему 
уход за инвалидом или пожилым человеком, 
невозможно прожить на 1200 рублей.  Эта 
проблема неоднократно поднималась разны-
ми субъектами. Как считает спикер, общая 
позиция ассоциации будет иметь больший 
вес в федеральном центре.

В сфере налоговой и бюджетной полити-
ки ЗСО уделяет большое внимание привле-
чению дополнительных бюджетных источни-
ков. В настоящее время бюджетный комитет 
ведет активную работу над законодательной 
инициативой о взимании с торговых органи-
заций 2-процентного налога в местный бюд-
жет в зависимости от инвентаризационной и 
кадастровой стоимости торговых площадей.

Аграрный комитет готовит законодатель-
ную инициативу о внесении изменений в Фе-
деральный закон «Об основах государствен-
ного регулирования торговой деятельности в 
РФ» в части предоставления льгот местным 
товаропроизводителям и государственного 
регулирования цен на основные продукты 
питания. 

Особо Анатолий Бакаев отметил работу 
ЗСО со своим представителем в Совете Фе-

дерации, председателем комитета по бюджету 
и финансовым рынкам  Сергеем Рябухиным 
по вопросам выплаты налога на прибыль ор-
ганизаций. Чтобы предприятия не уходили от 
уплаты налога, предлагается  ограничить чис-
ло корректировок в декларациях. Пока СФ в 
целом поддерживает позицию Ульяновской 
области. 

В сфере ЖКХ профильным комитетом 
ЗСО подготовлен ряд предложений об изме-
нении нормативно-правовых актов в сфере 
лицензирования деятельности по управлению 
многоквартирными домами. Предложения 
уже направлены в Министерство строитель-
ства и жилищно-коммунального хозяйства 
РФ, и часть из них учтена. 

Кроме того, в адрес федерального центра 
направлены возражения против включения 
затрат на общедомовые нужды в состав пла-
ты за содержание общего имущества МКД,  
что, по мнению ЗСО, связано с риском уве-
личения платежей за ЖКУ. Предложение 
рассматривается Правительством РФ. 

На региональном уровне комитет гото-
вит инициативу по сокращению двухлетнего 
срока изменения способа накопления на ка-
питальный ремонт, после которого поменять 
счет с регионального оператора («общего 
котла») на спецсчет или наоборот. 

И, наконец, в сфере административной 
ответственности ЗСО подготовило обра-
щение к премьеру Дмитрию Медведеву об 
ужесточении наказаний за совершение дея-
ний, посягающих на здоровье и санитарно-
эпидемиологическое благополучие населе-
ния. Также разрабатываются изменения в 
региональный Кодекс об административных 
правонарушениях, не всегда работающий эф-
фективно. В качестве примера спикер привел 
«закон о тишине» и запрет на продажу энер-
готоников, которые нередко нарушаются без-
наказанно.

На прошлой неделе в Государственную 
думу группой парламентариев из обеих па-
лат Федерального собрания внесен проект 
закона о социальном предпринимательстве и 
формах его поддержки.  О сути и актуально-
сти законопроекта рассказывает один из его 
авторов - заместитель председателя Комите-
та Совета Федерации по социальной полити-
ке Александр Борисов.

- Наша инициатива имела цель ввести в 
правовой, а значит, и в экономический оби-
ход страны механизмы, давно реализованные 
во многих странах мира. Приведу несколько 
примеров. Италия уже 23 года назад законом 
утвердила такую форму предприятий, как со-

Совфед одобрил закон, 
оптимизирующий 
процесс подготовки к 
чемпионату мира по 
футболу в 2018 году

29 октября Совет Федерации одобрил за-
кон, позволяющий оптимизировать процесс 
подготовки к проведению чемпионата мира 
по футболу в 2018 году. В частности, документ  
устанавливает порядок утверждения докумен-
тации по планировке территорий для размеще-
ния стадионов.

Как пояснила член Комитета Совета Феде-
рации по социальной политике Татьяна Лебе-
дева, «закон направлен на совершенствование 
законодательства, регулирующего правовые 
отношения, складывающиеся в связи с подго-
товкой к проведению чемпионата мира по фут-
болу FIFA 2018  года». 

Закон, одобренный верхней палатой пар-
ламента, устанавливает порядок утверждения 
документации по планировке территорий для 
размещения стадионов в период подготовки и 
проведения спортивных соревнований.  Кро-
ме того, устанавливается порядок проведения 
государственной экспертизы проектной доку-
ментации стадионов.  

Помимо этого, закон уточняет особенности 
размещения наружной рекламы вдоль прото-
кольных маршрутов в период проведения спор-
тивных соревнований.  

Правительство получит право устанавли-
вать особенности предоставления технических 
условий, а также особенности технологического 
присоединения энергопринимающих устройств 
физических и юридических лиц к объектам 
электросетевого хозяйства.  По словам Татья-
ны Лебедевой, это необходимо для обеспечения 
бесперебойного и гарантированного энергоснаб-
жения объектов инфраструктуры во время про-
ведения соревнований. «Принятие этого закона 
позволит оптимизировать процесс подготовки 
к проведению чемпионата мира в 2018 году», - 
подчеркнула сенатор.

Парламентская газета

От «закона о тишине»  
до налога на прибыль организаций  

алеКСандр БориСов: 

Социальное предпринимательство - 
это идеология

справка 
Александр Борисов родился в Псковской области 
в 1974 году. Активную политическую деятель-
ность начал в 2005 году в должности начальника 
центрального штаба молодежной организации 
«Молодая Гвардия Единой России». В 2008 году 
стал координировать деятельность по проведе-
нию массовых акций партии «Единая Россия». 
Параллельно являлся заместителем начальника 
федерального молодежного избирательного шта-
ба (до 2008 года). В 2009 году стал сенатором 
Совета Федерации от законодательного (пред-
ставительного) органа государственной власти 
Псковской области.

циальные кооперативы. В первую их группу 
входят те, которые оказывают услуги здраво-
охранения, образования, ухода за пожилыми 
людьми и инвалидами. Другая группа таких 
кооперативов может заниматься любой за-
конной деятельностью, обеспечивая трудо-
устройство незащищенных слоев населения. 
Закон предполагал также участие в деятель-
ности этих предприятий волонтеров. Позже 
специальные законы были приняты в Порту-
галии, Франции, Греции, Финляндии, Бель-
гии, Швеции, Польше. Социальные пред-
приятия в этих странах имеют различную 
организационно-правовую форму, но везде 
есть работающие механизмы льготного нало-
гообложения и государственной поддержки. 
В США, где социальные предприятия тра-
диционно в большей степени опираются на 
частные благотворительные фонды, чем на 
государство, в них заняты больше 9,5 милли-
она граждан, которые получают более 8 про-
центов фонда зарплаты страны.

- Что нового должен привнести ваш за-
конопроект в российское право?

- Прежде всего, он должен закрепить 
правовой статус социального предпринима-
тельства, четко очертить его критерии, опре-
делить меры его государственной поддержки 
на федеральном и региональном уровнях. 
Законопроект устанавливает также и меры 
по созданию инфраструктуры социального 
предпринимательства, такие как создание 
центров инноваций социальной сферы и 
иных форм поддержки. Не менее важной 
функцией закона является пресечение воз-
можных манипуляций и злоупотреблений.

В ряде российских законов возможности 
социального предпринимательства намечены 
контурно.  Но все эти положения, как отме-
тили ученые-правоведы, носят разрозненный 
характер. И потому нормативная поддержка 
бизнеса, который наряду с заработком ставит 
себе и иные социально значимые цели, абсо-
лютно необходима.

- Если сказать совсем коротко, то како-
вы критерии социального бизнеса?

- Если уж совсем коротко, то вот эти кри-

терии: контингент занятых, контингент по-
требителей товаров и/или услуг плюс вид 
продукции товаров или услуг. Скажем, если 
предприятие выпускает инвалидные коляски 
или протезы, а часть занятых - инвалиды и 
матери с малолетними детьми, то это, что на-
зывается, идеальный объект законопроекта.

- В каких отраслях могут работать со-
циальные предприятия?

- Если соответствуют критериям закона, 
то в любых. Это может быть и производство, и 
пекарня, и парикмахерская, и даже лесопилка.

- А если исходить из чисто либеральной 
концепции: все предприятия в равных 
условиях, все товары по рыночным це-
нам, а нуждающиеся и социально неза-
щищенные просто получают пособия на 
то, что им критически необходимо?

- А где и когда существовала такая 
идеально-либеральная экономика? Настрое-
ние человека занятого и зарабатывающего и 
просто получателя пособия - две совсем раз-
ные вещи. Социальное самочувствие - как 
бы не рыночная категория, но его значение 
огромно. Да и есть такие места и отрасли, где 
при идеальных рыночных условиях все про-
сто остановится. Ну и мы же боремся, напри-

мер, за импортозамещение. А с точки зрения 
рынка, может быть, не нужен, например, ни 
псковский, ни воронежский мед, а, допустим, 
греческий дешевле. Ну убьем свои пасеки, а 
дальше будем зависеть от капризов мирово-
го рынка. Мы уже прошли такое, в частности, 
с фармацевтикой, с животноводством, с дет-
скими игрушками, примеров - множество.

Хочу подчеркнуть, что социальное пред-
принимательство не только и не столько 
бизнес, сколько некая идеология. Ее суть в 
том, чтобы вовлечь в общественно полезную 
деятельность, в экономику тех, кто на об-
щих условиях включиться в экономическую 
жизнь не может ни как производитель, ни 
даже иногда как потребитель. Смысл труда, 
занятости, предпринимательства не только 
прибыль, но и общественная польза. А обще-
ственная поддержка нуждающихся разве не 
являлась веками одним из главных дел цер-
ковных приходов? Мы, кстати, надеемся, что 
все российские конфессии поддержат наш 
законопроект, так как он расширит и возмож-
ности религиозных общин в организации со-
циального предпринимательства. 
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Депутат от «Единой России» 
взял ситуацию с коллективом 
«Соловушка» под личный 
контроль. 

Напомним, в апреле фонд «Ульяновск 
- культурная столица» проводил конкурс 
грантов, который выиграла вокальная сту-
дия «Соловушка» под руководством Ольги 
Нужиной. Подготовленную программу «Из 
Ульяновска с любовью» коллектив должен 
был представить на международном кон-
курсе в Пекине в номинации «междуна-
родная гастрольная деятельность». Однако 
в последний момент поездка отменилась. 
На заседании областного парла-
мента было рассмотрено обраще-
ние директора автономной неком-
мерческой организации «Агентство 
социально-культурных проектов» марины 
Яшиной, поступившее в адрес председателя 
Законодательного собрания Анатолия Бакаева. 
В обращении говорится, что министерство 
искусства и культурной политики мотиви-
ровало свой отказ тем, что решение об отка-
зе необходимых средств - 600 тысяч рублей 
- было принято Законодательным собра-
нием при принятии изменений в бюджет. 
Заместитель министра искусства и куль-
турной политики Евгения Сидорова 
пояснила, что мероприятия по прове-
дению грантовых конкурсов в рамках го-
сударственной программы «Культура в 
Ульяновской области» на 2014 - 2018 годы 

в настоящее время не профинансированы. 
Заместитель председателя Законодатель-
ного собрания Ульяновской области, член 
фракции «Единая Россия» Игорь Тихо-
нов напомнил, что изменения в бюджет 
действительно принимаются Законода-
тельным собранием, однако подготовка их 
проектов, внутриотраслевое перераспре-
деление средств и остальные финансовые 
инструменты - полномочия исключитель-
но главного распорядителя бюджетных 
средств, которым в данном случае являет-
ся министерство искусства и культурной 
политики. Более того, до последнего вре-
мени у депутатов не было закрепленного 
законодательством права вносить кор-
рективы в подготовленные органами ис-
полнительной власти государственные 
программы, распределяющие финансы. 
- Людей обманули, что не красит всю нашу 
культурную политику. Дети два месяца 
учили песни на китайском языке, готови-
лись - и все это для того, чтобы результаты 
их труда оказались никому не нужны. Та-
кой подход ставит под сомнение не только 
всю нашу культурную политику, но и по ва-
шей вине дискредитирует органы власти в 
целом, - прокомментировал Игорь Тихонов. 
«мы приняли решение участвовать в 
проекте потому, что наш регион тесно со-
трудничает с Китаем. Наши дети очень се-
рьезно и ответственно подошли к этой по-
ездке. мы специально нашли специалиста 
по китайскому языку, которая проводила 
мастер-классы для них, изучали китайскую 
культуру. Подготовка к фестивалю прохо-
дила все лето», - рассказал нашему порталу 
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Еще в 2013 году показатель охвата 
услугами дошкольного образова-

ния среди детей от трех до семи лет на терри-
тории области составлял 84,7%, на сегодняш-
ний день этот показатель составляет 98%, а до 
конца текущего года планируется довести его 
до 99,5%. По информации профильного ве-
домства, всего в этом году в программу модер-
низации дошкольного образования вошли 37 
объектов из 18 муниципальных образований. 

В рамках рабочей поездки в Инзенский 
район Сергей морозов посетил здание на-
чальной школы, где к 1 декабря после ка-
питального ремонта будут открыты три до-
школьные группы на 60 мест. В ближайшее 
время сюда ожидается поставка оборудова-
ния. Глава региона остался доволен ходом 
подготовительных работ. 

А вот «акул пера» интересовали самые 
разные темы - от результатов сегодняшней 
поездки  до будущего системы образования 
в целом. От совершенствования педагогиче-
ского образования всех уровней до развития 
негосударственных детских садов. 

Сергей морозов  отметил, что в рамках 
региональной целевой программы «Разви-
тие дошкольного образования в Ульяновской 
области на 2011 - 2014 годы» на эти цели 
направлено порядка 7 млн рублей. Как ре-
зультат, несмотря на увеличение рождаемо-
сти, показатель очередности среди детей от 
одного года до шести лет не увеличивается 
в последние три года. Что касается частных 

детских садов, которые приобретают все 
большую популярность, на федеральном и 
региональном уровнях были устранены мно-
гие барьеры, которые препятствовали раз-
витию этой формы негосударственного до-
школьного образования.

- В Инзенском районе достаточно 
успешно ведется работа по исполнению 
указов Президента РФ в части развития 
дошкольного образования. Только за этот 
год совместными усилиями нам удалось 
отремонтировать несколько дошкольных 
учреждений. В следующем году начнется 
строительство нового детского сада на 120 
мест. Эти меры позволят обеспечить детей 
от трех до семи лет этого района местами в 
дошкольных учреждениях на 100 процен-
тов», - отметил Сергей морозов. 

Решая проблему доступности дошколь-
ного образования, власти ставят перед собой 
более широкие задачи, чем просто ликвида-
цию очередности. Ульяновская область одна 
из первых в Российской Федерации пошла по 
пути организации дошкольного образования 
детям-инвалидам индивидуально на дому, а 
также по созданию специализированных до-
школьных групп для детей с ограниченными 
возможностями здоровья, осуществления 
оптимального режима взаимодействия меж-
ду отраслями образования, здравоохранения, 
социальной защиты населения, культуры, 
физкультуры и спорта. 

Не обошли стороной журналисты и фи-

игорь Тихонов:

Наши взаимоотношения должны быть честными,  
особенно перед детьми

40 объектов 
дошкольного образования пла-
нируется дополнительно ввести в 
строй в ульяновской области за 
2014 и 2015 годы. 23 из них должны 
быть введены до конца этого года. 
на эти цели из федерального бюд-
жета выделено свыше 500 миллио-
нов рублей.

цифра
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нансовый вопрос: какие средства регион 
тратит на образование, какую долю эти 
деньги составляют в общем бюджете обла-
сти, и на что сегодня может рассчитывать 
педагог, придя в профессию. И если задача 
на будущее для страны в целом - довести 
зарплату работника дошкольного образова-
ния до средней по отрасли, то Ульяновская 
область уже решает эту задачу не на словах, 
а на деле: 27 октября губернатор Сергей мо-
розов подписал распоряжение о повышении 
заработной платы работникам дошкольных 
учреждений.

папа одной из участниц Всеволод Кривин. 
«О том, что коллектив не сможет при-
нять участие, мы узнали из СмИ. Ко-
нечно, было обидно за наших детей, за их 
обманутые надежды. «Соловушка» - это 
не только коллектив эстрадной песни, 
созданный и живущий на чистом энту-
зиазме своего руководителя, но и наша 
вторая дружная семья. мы искренне на-
деемся, что подобная ситуация больше 
не повторится», - поделилась мама самой 
старшей участницы Елена Хасьянова. 
28 октября состоялась встреча губернато-
ра Ульяновской области Сергея морозо-
ва, заместителя председателя Законода-
тельного собрания Ульяновской области 
Игоря Тихонова с творческим коллекти-
вом и родительской общественностью. 
Итогом встречи стало решение о выделении 
финансовых средств  творческому коллек-

тиву, которые  будут предоставлены в пери-
од с ноября 2014 года по февраль 2015 года. 
«Нужно адекватно оценивать ситуацию. 
Наши взаимоотношения должны быть 
честными, особенно перед детьми. Нуж-
но своевременно делиться друг с другом 
проблемами. Я благодарен Сергею Ива-
новичу за то, что он услышал наш сигнал 
и правильно отреагировал. И благодарен 
всем за то, что вы понимаете, какую ра-
боту мы делаем. Речь идет не просто о 
коллективах, а о лучших коллективах, 
которые не стыдно показать в регионе 
и всему миру. Это наши послы, которых 
сегодня очень не хватает. Своими голоса-
ми они пробивают границу непонимания, 
которую пытаются построить наши вра-
ги. Поэтому особенно важно, чтобы они 
свою миссию выполнили», - подчеркнул 
Игорь Тихонов.

Справка 
Образцовый народный коллектив эстрадной песни «Соловушка» создан в мае 1994 года на базе центра 
детского творчества № 6 Железнодорожного района г. Ульяновска. Дети в коллективе обучаются вокалу, 
сценической речи и сценическому движению. Художественный руководитель - заслуженный работник 
культуры РФ, отличник народного просвещения РФ Нужина Ольга Евгеньевна.  
Коллектив с 20-летней историей не раз удивлял российскую публику победами на престижных конкур-
сах, становился участником крупнейших европейских телешоу («Утренняя звезда» ОРТ, «Всемирная 
Олимпиада Талантов» в Голливуде, «Песенка года», «Песенка в подарок»,  «Дискотека Детского радио» в 
Крокус-Сити Холле, «Славянский базар»). 
Четыре солиста коллектива награждены премиями Президента РФ. В 2014 году первой и второй пре-
миями Президента РФ награждены два солиста коллектива. 
Ежегодно (на протяжении 8 лет) солисты коллектива награждаются премиями губернатора Ульяновской 
области.  В 2014 г. награждены 4 солиста. Только с 2012 - 2014 гг. коллектив и солисты приняли участие 
и стали лауреатами в 19 региональных и межрегиональных, 38 всероссийских, 42 международных 
конкурсах, получив 340 дипломов со званиями «Лауреат» и в 7 конкурсах - Гран-при.

Сами железнодорож-
ники ссылаются на то, что 

автобусный парк страны за послед-
ний десяток лет неплохо обновился 
с помощью федерального бюджета. 
По их словам, регионы давали лишь 
30 процентов, остальное -  доплачи-
вала российская казна. В результате, 
когда сегодня пассажир покупает би-
лет, ему не приходится оплачивать 
расходы на закупку этого автобуса.

Также монополисты (а именно 
таковым является ОАО «РЖД») 
говорят, что  дорожный налог, вы-
плачиваемый автобусными перевоз-
чиками, несопоставимо меньше тех 
затрат, что несет железная дорога. 
Электроэнергия, содержание и ре-
монт путей и подвижного состава, 
зарплаты машинистов и ремонт-
ников - все это влетает в копеечку. 
Об обновлении парка тоже нужно 
думать, ведь в ближайшие 5 - 6 лет 
свой век отслужат примерно чет-
верть вагонов электричек…

Но, как бы там ни было, в рос-
сийской глубинке немало населен-
ных пунктов, куда ни автобусы, ни 
маршрутки просто не ходят. ми-
нистерством промышленности и 
транспорта Ульяновской области  
определены населенные пункты, в 
которых могли возникнуть вопросы. 
В Кузоватовском районе - это с. Сту-
денец и с. Станция Налейка. Поэто-
му с 18 августа в пилотном режиме 
организован автобусный маршрут 
«р.п. Кузоватово - г. Сызрань», сле-
дующий через село Студенец.

Для удобства населения Ново-
спасского района в июле органи-
зовано три автобусных маршру-
та: «пос. Красный - г. Сызрань»,  
«п. Бестужево - г. Сызрань»,  
«р.п. Новоспасское - г. Сызрань». 
Эти маршруты одни из самых вос-
требованных, в день выполняется по 
18 рейсов.  Кроме того, для жителей 
сел Жихаревка Новоспасского рай-
она, Заводская Решетка и Чуваш-
ская Решетка Барышского района 
организовано транспортное обслу-
живание в индивидуальном поряд-
ке. Аналогичная работа проведена 
в Николаевском районе. Также в 
Николаевском районе открылся но-
вый автобусный рейс по маршруту  
«р.п. Николаевка - г. Сызрань». Пер-
вый рейс стартовал 29 сентября.

 Кстати, на вопрос ВЦИОма 
«Если бы пригородные поезда по 
вашему маршруту были отменены, 
каким видом транспорта вы бы вос-
пользовались?» более 60% респон-
дентов ответили, что, скорее всего,  
автобусом.

А я по шпалам…
стр.   6
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Оксана МОисеева �

Сразу несколько 
производителей шоколада 
ручной работы открывают 
в Ульяновске новые точки, 
кроме того, на рынок 
активно выходит малый 
бизнес, договариваясь 
с производителями о 
реализации либо открывая 
интернет-магазины. 

По сути, это микробизнес, выросший 
из хобби. Спрос рождает предложение - уже 
действуют кондитерские курсы для тех, кто 
хочет стать шоколатье. Владислав Ремиш, ге-
неральный директор сети Baccarat, считает, 
что спрос на премиальный шоколад связан с 
общим трендом и растущей популярностью 
натуральных продуктов. 

Несмотря на растущий спрос, эксперты от-
мечают, что в России рынок шоколада ручной 
работы -  пока узкий сегмент: не более 1 - 1,5% 
от общего рынка шоколада, который в России 
оценивается в $8 млрд в год.

Мозги на столе
- Итак, все очень просто. мы создаем прият-

ные привычки. Привычку дарить девушке краси-
во упакованную интересную коробочку конфет... 
Привычку, приезжая в гости к маме, захватывать 
с собой ее любимый горький шоколад с мин-
далем... Привычку класть своему ребенку под 
подушку в выходной день сладкое лакомство... 
Одним словом -  мы создаем шоколад ручной 
работы, - такими сладкими речами встретила на-
шего корреспондента гендиректор предприятия 
«Симбирский артизан» милана Арифуллина. 

Производство конфет ручной работы 
на заказ - это сладкие будни кондитеров. 
Ульяновские шоколатье работают по класси-
ческим, а также авторским рецептам, прилагая 
все свое усердие и фантазию к воплощению 
сладкой мечты

- Часто на свадьбы или юбилеи люди за-
казывают что-то особенное, - рассказывает 
милана Арифуллина. - Самый большой торт, 
который мы изготовили, был шестиярусный. 
Он весил двадцать восемь килограммов. Там 
было много элементов декора, поэтому наши 
кондитеры возились с ним полтора дня. Но 
бывает и экзотика -  причем в прямом смысле 
слова. Как-то нас попросили сделать торт, как 
они выразились, «в стиле мадагаскар». А еще 
был очень красивый свадебный торт с пингви-
нами. Не поверите, но несколько раз на свадь-
бу заказывали даже… черные торты! Этакий 
декаданс. Правда с серебряными узорами они 
действительно смотрятся очень необычно и 
эффектно. Но самый необычный заказ сдела-

Натуральный тренд,  
или Почему шоколатье мечтает  
о солёном огурце
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опроС

тАковы дАнные опросА 
вЦИоМ. 

большИнство россИян 

79% едят шоколАд, 

лИшь 19% к шоколАду 
И слАдкоМу вообще  
ИндИфферентны  
И не едят тАкИе продукты. 

россияне считают лучшим 
русский шоколад, но 
предпочитают иностранный

поклонники шоколада 
- это в 
первую 
очередь 
женщИны 

75% 
протИв 

60% 

средИ 
МужчИн.

Россияне убеждены, что отечествен-
ный шоколад лучше импортного: так 
считают 73% опрошенных. Эта позиция 
характерна для любителей горького шоко-
лада (88%), а также респондентов старше 
35 лет (79-81%). Лишь 13% придержива-
ются мнения о более высоком качестве 
импортного шоколада. Как правило, это 
поклонники шоколадных батончиков 
(47%) и 18-24-летние россияне (29%). 

ли на юбилей одного нейрохирурга. Попроси-
ли сделать торт в виде… человеческого мозга! 
Что ж, клиент всегда прав, но, на мой взгляд, 
выглядело это не очень-то аппетитно.

Подходя к делу таким образом, сдела-
ли все возможное, чтобы у шоколада было 
все лучшее: оборудование, материалы, ин-
гредиенты, дизайн и, конечно же, персонал,  

три красных диплома
 милана пояснила «УП», что слово «арти-

зан» есть во многих языках и обозначает «ре-
месленник». В этом вопросе милана вполне 
компетентна -  у нее имеется диплом перевод-
чика. Красный причем. А всего у этой двад-
цатипятилетней девушки три высших обра-
зования -  менеджера, юриста и переводчика. 
И, соответственно, три диплома того же цвета 
-  вот такой перфекционизм. Специальности 
менеджера и юриста она получала на дневном, 
а переводчика -  на вечернем обучении. И вот 
эта необыкновенная девушка решила, что хо-
чет заниматься… шоколадом. Понятно, что 
этот шоколад будет только уникальным!

- Шоколад вообще очень… пластичный, 
что ли, - смеется милана. -  Он открывает ши-
рочайшее поле для творчества. И мы пока вов-
сю экспериментируем. Это очень интересно 
в плане сочетания ингредиентов. Например, 
сейчас мы пробуем сделать шоколад с лаван-
дой. Вообще, по-моему, это очень творческий 
и женский бизнес, не правда ли?

шоколад с золотом 
Сегодня в мире ежегодно производится 

2,8 - 3 млн тонн какао-бобов, примерно в два 
раза меньше, чем кофе. Самые тонкие, самые 
вкусные и дорогие бобы растут все же на роди-
не -  в Южной Америке, их сбор составляет не 
более 5% от мирового урожая. И половина из 
этих пяти процентов приходится на Эквадор. 

По признанию миланы, она была весьма 
удивлена, узнав, что практически весь шоко-
лад, который продается в России, сделан не на 
основе какао-бобов или их масла, а на основе 
какао-массы. А это, по сути, жмых, который 
остается от семян после их переработки. Ново-
испеченный бизнесмен решила, что кормить 
ульяновцев второсортным шоколадом не дело. 

который берет на себя самую важную роль.
милана Арифуллина съездила на огром-

ную шоколадную фабрику в подмосковный 
город Чехов, ознакомилась с производством, 
нашла в Бельгии поставщика. Закупили не-
обходимое оборудование, и в Ульяновске поя-
вился первый «ремесленный шоколад ручной 
работы». 

- Вот недавно изобрели новый сорт - шо-
колад с лавандой. Ульяновским сладкоежкам 
новинка пришлась по вкусу,- не без гордости 
говорит милана Арифуллина. 

Производство шоколада ручной работы -  
это в некотором роде кондитерское таинство, 
не лишенное при этом некоторых технологи-
ческих нюансов.

Вы когда-нибудь пробовали, например, бе-
лый шоколад с черникой, лаймовыми пастил-
ками, фисташками бронте и кусочками какао-
бобов? А молочный шоколад с карамельными 
пастилками, морской солью и орехом пекан? 
Это даже звучит как название произведений 
искусства. А в оформлении применяются за-
сахаренные лепестки роз и фиалок. Более 
того, в «Артизане» даже освоили технологию 
изготовления шоколада с настоящим сусаль-
ным золотом и серебром -  только съедобным. 

Сейчас предприятие формирует первые 
крупные поставки за пределы региона -  бук-
вально на днях партия из трех тысяч шоколад-
ных плиток будет отправлена в москву.

На обязательный вопрос о любимом ла-
комстве милана снова смеется:

- Да, я постоянно ем шоколад, его же при-
ходится дегустировать! А вот что касается 
любви… мне очень нравится им заниматься, 
но задайте этот же вопрос любому шоколатье 
или кондитеру, человеку, профессия которого 
связана с изготовлением сладостей. Спорим, 
чаще всего вы услышите оду о соленых огур-
чиках или маринованных грибочках!
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Территориальное управление Федерально-
го агентства по управлению государственным 
имуществом в Ульяновской области сообщает  
О проведении открытого аукциона в электронной 
форме

Открытый аукцион состоится 02.12.2014 г. в 
11 часов 00 минут.

 Оператор электронной торговой площадки: 
ФГУП «ЭТБ».

 Организатор торгов: Территориальное 
управление Федерального агентства по управле-
нию государственным имуществом в Ульяновской 
области.

 Предмет торгов:
Лот
Подвергнутое аресту МОСП по исполнению 

особых исполнительных производств по испол-
нительному производству № 2599/14/17/73 от 
27.01.2014 г., принадлежащее должнику Обще-
ству с ограниченной ответственностью «Обл-
стройкомплект» и находящееся в залоге у Обще-
ство с ограниченной ответственностью «Ленком», 
имущество: Здание АЗС, назначение: нежилое, 
общая площадь 44,97 кв. м, кадастровый номер 
73:14:010101:1106. Зарегистрированные ограни-
чения (обременения) права: Ипотека. Незавер-
шенное строительством здание механизирован-
ной мойки, назначение: нежилое, общая площадь 
0 кв. м, кадастровый номер 73:14:010101:1105.
Зарегистрированные ограничения (обременения) 
права: Ипотека. Земельный участок, кадастровый 
номер 73:14:010101:935, общая площадь 10828 кв. 
м, назначение объекта: земли промышленности, 
энергетики, транспорта, связи, радиовещания, 
телевидения, информатики, земли для обеспече-
ния космической деятельности, земли обороны, 
безопасности и земли иного специального назна-
чения, под зданием АЗС и незавершенным строи-
тельством зданием механизированной мойки. 
Зарегистрированные ограничения (обременения) 
права: Ипотека. Месторасположение объектов: 
Ульяновская область, Сенгилеевский район, р.п. 
Силикатный, ул. Мокрая Поляна, д.31г. Адми-
нистративное здание, назначение: нежилое, об-
щая площадь 1274,36 кв. м, кадастровый номер 
73:14:010101:1040. Месторасположение объекта: 
Ульяновская область, Сенгилеевский район, р.п. 
Силикатный, ул. Мокрая Поляна, д.31а. Заре-
гистрированные ограничения (обременения) 
права: Ипотека. Производственный корпус, на-
значение: нежилое, общая площадь 4366,81 кв. 
м, кадастровый номер 73:14:010101:1110. Ме-
сторасположение объекта: Ульяновская область, 
Сенгилеевский район, р.п. Силикатный, ул. 
Мокрая Поляна. Зарегистрированные ограниче-
ния (обременения) права: Ипотека. Земельный 
участок, кадастровый номер 73:14:010101:125, 
общая площадь 10000 кв. м, назначение объекта: 
земли промышленности, энергетики, транспор-
та, связи, радиовещания, телевидения, инфор-
матики, земли для обеспечения космической 
деятельности, земли обороны, безопасности и 
земли иного специального назначения, под ад-
министративным зданием, производственным 
корпусом. Зарегистрированные ограничения (об-
ременения) права: Ипотека. Месторасположение 
объектов: Ульяновская область, Сенгилеевский 
район, р.п. Силикатный, ул. Мокрая Поляна, 
д.31а. Трансформаторная подстанция, назначе-
ние: сооружения энергетики и электропередачи, 
общая площадь 44,6 кв. м, кадастровый номер 
73:14:010101:1107. Месторасположение объек-
та: Ульяновская область, Сенгилеевский район, 
р.п. Силикатный, ул. Мокрая Поляна, д.31д. За-
регистрированные ограничения (обременения) 
права: Арест. Земельный участок, кадастровый 
номер 73:14:010101:579, общая площадь 56,3 кв. 
м, назначение объекта: земли населенных пун-
ктов, под размещение здания трансформаторной 
подстанции.Зарегистрированные ограничения 
(обременения) права: Не зарегистрированы. 
Месторасположение объекта: Ульяновская об-
ласть, Сенгилеевский район, р.п. Силикат-
ный, на территории АТП. Сварочно-кузнечно-
вулканизационный цех, назначение: нежилое, 
общая площадь 665,93 кв. м, кадастровый номер 
73:14:010101:1109.Зарегистрированные ограни-
чения (обременения) права: Ипотека. Земельный 
участок, кадастровый номер 73:14:010101:936, 
общая площадь 5479 кв. м, назначение объекта: 
земли промышленности, энергетики, транспорта, 
связи, радиовещания, телевидения, информа-
тики, земли для обеспечения космической дея-

тельности, земли обороны, безопасности и земли 
иного специального назначения, под зданием 
сварочно-кузнечно-вулканизационного цеха. За-
регистрированные ограничения (обременения) 
права: Ипотека.Месторасположение объектов: 
Ульяновская область, Сенгилеевский район, р.п. 
Силикатный, ул. Мокрая Поляна, д.31ж. Гараж 
для легковых автомобилей, назначение: нежилое, 
общая площадь 145,33 кв. м, кадастровый номер 
73:14:010101:1108.Зарегистрированные ограни-
чения (обременения) права: Ипотека. Земельный 
участок, кадастровый номер 73:14:010101:938, 
общая площадь 1644 кв. м, назначение объекта: 
земли промышленности, энергетики, транспор-
та, связи, радиовещания, телевидения, инфор-
матики, земли для обеспечения космической 
деятельности, земли обороны, безопасности 
и земли иного специального назначения, под 
зданием гаража для легковых автомобилей. За-
регистрированные ограничения (обременения) 
права: Ипотека. Месторасположение объектов: 
Ульяновская область, Сенгилеевский район, р.п. 
Силикатный, ул. Мокрая Поляна, д.31е. Здание 
КПП, назначение: нежилое, общая площадь 22,62 
кв. м, кадастровый номер 73:14:010101:1104. За-
регистрированные ограничения (обременения) 
права: Ипотека. Земельный участок, кадастровый 
номер 73:14:010101:937, общая площадь 155 кв. м, 
 назначение объекта: земли промышленности, 
энергетики, транспорта, связи, радиовещания, 
телевидения, информатики, земли для обеспече-
ния космической деятельности, земли обороны, 
безопасности и земли иного специального на-
значения, под зданием гаража для легковых авто-
мобилей.Зарегистрированные ограничения (об-
ременения) права: Ипотека.Месторасположение 
объектов: Ульяновская область, Сенгилеевский 
район, р.п. Силикатный, ул. Мокрая Поляна, 
д.31в, расположенное по адресу: Ульяновская об-
ласть, Сенгилеевский район, р.п. Силикатный, ул. 
Мокрая Поляна, д.31.

 Начальная цена лота: 7506514.48 руб. с 
учетом НДС (18%).

 Сумма задатка: 300300.00 руб.
 Шаг аукциона: 75100.00 руб.
Задаток должен поступить на расчетный счет 

Организатора торгов в соответствии с договором 
о задатке не позднее 26.11.2014 г. Договоры о за-
датке, подписанные электронной подписью, на-
правляются в электронной форме на сайт https://
ets24.ru.

Документом, подтверждающим поступление 
задатка на счет Организатора торгов, является 
выписка со счета Организатора торгов. Сумма 
внесенного задатка засчитывается в счет испол-
нения обязательств Победителя торгов по оплате 
приобретенного имущества.

Порядок оформления участия в торгах
Для участия в торгах необходимо направить 

в виде электронного документа Организатору 
торгов следующие документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установ-
ленной форме.

2. Надлежащим образом оформленную до-
веренность на лицо, имеющее право действовать 
от имени претендента, если заявка подается пред-
ставителем претендента.

3. Платежный документ с отметкой банка 
об исполнении, подтверждающий внесение пре-
тендентом задатка в счет обеспечения оплаты 
приобретаемого имущества в соответствии с до-
говором о задатке, заключаемым с Продавцом 
до перечисления денежных средств в порядке, 
предусмотренном ст. 380 Гражданского кодекса 
Российской Федерации.

Юридические лица дополнительно представ-
ляют:

1. Заверенные надлежащим образом копии 
учредительных документов и свидетельства о го-
сударственной регистрации юридического лица. 
Иностранные юридические лица также представ-
ляют нотариально заверенные копии учредитель-
ных документов и выписки из торгового реестра 
страны происхождения или иного эквивалентно-
го доказательства юридического статуса.

2. Надлежащим образом оформленные и за-
веренные документы, подтверждающие полно-
мочия органов управления и должностных лиц 
претендента.

3. Письменное решение соответствующего 
органа управления претендента, разрешающее 
приобретение имущества, если это необходимо 
в соответствии с учредительными документами 

претендента и действующим законодательством
- Выписка из торгового реестра страны про-

исхождения или иное эквивалентное доказатель-
ство юридического статуса для юридических лиц 
- нерезидентов РФ.

4. Оригинал или нотариально заверенную 
выписку из ЕГРЮЛ, полученную не ранее чем за 
шесть месяцев до дня проведения торгов, заверен-
ную копию бухгалтерского баланса на последнюю 
отчетную дату.

Индивидуальные предприниматели допол-
нительно предоставляют:

1. Заверенную надлежащим образом копию 
свидетельства о государственной регистрации 
физического лица в качестве индивидуального 
предпринимателя.

2. Копию свидетельства о постановке на учет 
физического лица в налоговом органе на террито-
рии РФ;

3. Оригинал или нотариально заверенную 
копию выписки из ЕГРИП, полученную не ранее 
чем за шесть месяцев до дня проведения торгов.

4. Нотариально заверенное согласие супруги 
(супруга) на участие в торгах недвижимым иму-
ществом

Для физических лиц:
1. Копию паспорта или заменяющего его до-

кумента.
2. Нотариально заверенное согласие супруги 

(супруга) на участие в торгах недвижимым иму-
ществом

3. Копию свидетельства о присвоении ИНН.
Ознакомиться с дополнительной информаци-

ей о предмете торгов и порядке их проведения за-
интересованные лица могут на сайте https://ets24.
ru и по телефону контактного лица организатора.

Контактное лицо организатора: Назарова 
Ирина Николаевна, телефон: 8 (8422) 73 52 90, 
e-mail: IN.Nazarova@rosim.ru, почтовый адрес: 
432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34.

Заявки на участие в аукционе, подписанные 
ЭП, вместе с прилагаемыми к ним документа-
ми направляются в электронной форме на сайт 
https://ets24.ru с 05.11.2014 г. 09 часов 00 минут 
по 21.11.2014 г. 16 часов 00 минут.

Подведение итогов приема заявок осущест-
вляется 01.12.2014 г. в 10 часов 00 минут и оформ-
ляется Организатором торгов соответствующим 
протоколом.

Торги проводятся на электронной торговой 
площадке, находящейся в сети интернет по адре-
су https://ets24.ru, в соответствии со ст. 87, 89, 
90 ФЗ «Об исполнительном производстве» от  
2 октября 2007 г. № 229-ФЗ; ст. 447-449 ГК РФ, 
регламентом электронной торговой площадки.

Победителем торгов признается участник, 
предложивший наиболее высокую цену.

Организатор торгов объявляет торги несо-
стоявшимися, если:

1. Заявки на участие в торгах подали менее 
двух лиц;

2. В торгах никто не принял участие или при-
нял участие один участник торгов;

3. Из участников торгов никто не сделал над-
бавки к начальной цене имущества;

4. Лицо, выигравшее торги, в течение пяти дней 
со дня проведения торгов не оплатило стоимость.

По итогам торгов в тот же день победителем 
торгов и Организатором торгов подписывается 
электронной подписью Протокол о результатах 
торгов по продаже арестованного имущества 
(далее по тексту - Протокол). Победитель торгов 
уплачивает сумму покупки за вычетом задатка 
Организатору торгов в течение 5 (пяти) рабочих 
дней с момента подписания электронной подпи-
сью обеими сторонами протокола. В течение 5 
(пяти) рабочих дней после поступления на счет 
организатора торгов денежных средств, составля-
ющих цену имущества, определенную по итогам 
торгов, победителем аукциона и организатором 
торгов подписывается электронной подписью до-
говор купли-продажи.

Если Победитель торгов в установлен-
ные сроки не подписал электронной подписью 
Протокол, он лишается права на приобретение 
имущества, сумма внесенного им задатка не воз-
вращается. Право собственности на недвижимое 
имущество переходит к Победителю торгов в 
порядке, установленном законодательством Рос-
сийской Федерации. Расходы по государственной 
регистрации перехода права собственности на не-
движимое имущество возлагаются на победителя 
аукциона (покупателя).

Внимание! 
ОГКУ ЦЗН города Ульяновска информирует.

ОГКУ ЦЗН города Ульяновска информирует об изменении гра-
фика проведения  мини-ярмарок вакансий и учебных рабочих мест в 
районных отделах  с октября 2014 года.

ОГКУ  ЦЗН города  Ульяновска   в рамках   проведения   меро-
приятий  Года человека труда  с  октября  2014  года   будет   проводить  
во всех районных отделах  мини-ярмарки вакансий и учебных рабочих 
мест  один  раз в месяц   (в первую среду месяца)  в 10.00 (ранее мини-
ярмарки вакансий проводились еженедельно по средам).

05.11.2014 года  в  Засвияжском  районном отделе  ОГКУ ЦЗН 
города  Ульяновска (ул. Орская, 1) в 10.00  состоится мини-ярмарка 
вакансий.

05.11.2014 года  в Железнодорожном  районном отделе  ОГКУ 
ЦЗН города Ульяновска (ул. Героев Свири, 10) в 10.00 состоится 
мини-ярмарка  вакансий.

05.11.2014 года  в Заволжском  районном отделе  ОГКУ ЦЗН го-
рода Ульяновска (ул. Тельмана, 36) в 10.00 состоится мини-ярмарка 
вакансий.

05.11.2014 года  в Ленинском районном  отделе ОГКУ ЦЗН горо-
да Ульяновска (ул. К.Маркса, 13/2)  в 10.00 состоится мини-ярмарка 
вакансий.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных 

участков  является Севастьянова Л.Е.   ( Ульяновская обл., Николаев-
ский район, п. Клин, ул. Советская, дом 3,  кон.тел. 89278358871). 

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым 
инженером Чибисовым О.В. (433871, Ульяновская обл., р.п. Новоспас-
ское, ул. Советская, 106, адрес электронной почты chibisov71@mail.ru,   
конт. тел. 89276307136) в отношении  земельных  участков, образо-
ванных путем выдела из земельного участка с кадастровым номером 
73:09:011801:2, расположенного  по адресу: Ульяновская область, Ни-
колаевский район, СПК «Канадейский».

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться 
по адресу: 433871, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Совет-
ская, 106 в течение тридцати дней со дня  опубликования  извещения 
ежедневно с 8.00 до 10.00, кроме субботы и воскресенья.

 Обоснованные возражения, предложения о доработке проекта 
межевания от заинтересованных лиц относительно размера и место-
положения границ выделяемых в счет долей земельных участков на-
правлять  в течение тридцати дней со дня  опубликования  извещения 
по адресам: 433871, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Со-
ветская, 106   (кад. инженеру Чибисову О.В.)  и 433810,  Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, ул. Коммунальная, 2  (МО № 4 ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Ульяновской области).  

Кадастровым инженером Касалинской Анной Павловной, квали-
фикационный аттестат 73-11-89  (432045, г. Ульяновск, улица Ефремо-
ва, дом 75, квартира 18,  e-mail: 2744166@mail.ru, контактный телефон: 
8-929-799-57-44),  в отношении  следующих земельных участков, вы-
деляемых в счет 2/1122  долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения 
для сельскохозяйственного производства, расположенного по адресу:  
Ульяновская область, Новомалыклинский район, СХПК «Правда», 
кадастровый № 73:10:030101:1, ориентировочно общей площадью  
14 5800 кв. м, был подготовлен проект межевания нижеуказанных зе-
мельных участков.

Местоположение и наименование земельных участков устанавли-
вается следующее:

- Ульяновская область, Новомалыклинский район, МО «Ново-
черемшанское сельское поселение», земельный участок расположен 
в юго-западной части кадастрового квартала 73:10:030101, ориенти-
ровочной площадью 7 2900 кв. м, в счет 1/1122 доли в праве общей 
долевой собственности;

- Ульяновская область, Новомалыклинский район, МО «Ново-
черемшанское сельское поселение», земельный участок расположен 
в юго-западной части кадастрового квартала 73:10:030101, ориенти-
ровочной площадью 7 2900 кв. м, в счет 1/1122 доли в праве общей 
долевой собственности.

Заказчиком кадастровых работ является ООО «Анама-Земля» 
(ОГРН 1127329001370, ИНН/КПП 7329007316/732901001), юри-
дический адрес (почтовый адрес совпадает с юридическим адресом): 
433400,Ульяновская область, Чердаклинский район, рабочий поселок 
Чердаклы, улица Пионерская, дом 1, телефон: 8 (8422) 75-98-00 или 
8-937-757-15-58.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и 
согласования можно обратиться по адресу: 432045, г. Ульяновск, улица 
Ефремова, дом 75, квартира 18,  e-mail: 2744166@mail.ru, контактный 
телефон: 8-929-799-57-44.

с понедельника по пятницу с 08.00 до12.00 и с 13.00 до15.00  по 
местному времени в течение 30 дней с момента опубликования настоя-
щего извещения.

Предложения по доработке и возражения относительно местопо-
ложения границ и размера выделяемых земельных участков по про-
екту межевания принимаются в течение 30 дней с момента опубли-
кования извещения по адресу: 432045, г. Ульяновск, улица Ефремова, 
дом 75, квартира 18, e-mail: 2744166@mail.ru, контактный телефон:  
8-929-799-57-44. 

правда
подписаться на любимую газету можно с любого месяца

Индексы Наименование издания Стоимость подписки
1 мес.

31780 «Ульяновская правда» (вторник, пятница) 104,32
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 280,91www.ulpravda.ru
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Голосуй за свой хоккей

максим скворцов �

Другое «Динамо»
Не хватающее в последнее время звезд с неба 

«Динамо» в этом сезоне заметно преобразилось. 
Особенно удачно кировские футболисты выглядят 
перед своими болельщиками. С середины августа 
динамовцы лишь однажды уступили на родном 
стадионе, да и то безоговорочному на сегодняшний 
день лидеру чемпионата «КАМАЗу» (0:1). 

Город на Вятке встретил «Волгу» заснежен-
ными улицами и практически пустыми трибуна-
ми местного стадиона «Родина», что было вполне 
объяснимо - из-за неполадок с освещением матч  
начался в 13.00. 

Разные таймы
В первом тайме «Волга» выглядела предпочти-

тельнее хозяев поля и уже на 10-й минуте встречи 
заработала пенальти. К «точке» подошел Марат 
Сафин, но удар капитана волжан пришелся мимо 
цели. А вот после перерыва ситуация на поле кар-
динально изменилась. Хозяева пошли вперед и на 
46-й минуте «Динамо» усилиями Гриценко откры-
ло счет в матче.

Уйти от поражения волжане смогли в середине 
второго тайма. Игорь Бугаенко грамотно замкнул 
фланговую передачу Наиля Хабибуллина. Для  
20-летнего форварда «Волги» этот гол стал шестым 
в чемпионате, что позволило ему уйти на зимний 
перерыв в числе пяти лучших бомбардиров второго 
дивизиона зоны «Урал-Поволжье».

- Признаться, ждал от соперников более откры-
того футбола и готовил своих подопечных именно 
к такому противостоянию, - скажет после матча 
главный тренер «Волги» Сергей Седышев. - «Ди-
намо» же схитрило,  отдало инициативу, сделало 
ставку на контратаки, которые изрядно потрепали 
нам нервы.

Увидимся в апреле
Чемпионат для «Волги» возобновится вес-

ной будущего года - 18 апреля в гости к нам по-
жалует новотроицкая «Носта». Кроме того, по-
допечные Сергея Седышева примут на своем 
поле «Рубин-2» (30 апреля) и сыграют в гостях с 
«КАМАЗом» (24 апреля) и «Ладой-Тольятти» (6 
мая). После чего волжан ждет однокруговой тур-
нир с участием шести сильнейших команд. Матчи 
пройдут с 12 мая по 5 июня. 

максим скворцов �

Поражение в товарищеской 
игре от «Динамо-Казани» (2:3) не 
стало поводом для расстройств в 
ульяновской команде. 

С Карсаковым все 
обошлось

На игру против наших соседей 
волжане вышли без своего капитана 
Дениса Цыцарова. Из-за рецидива 
старой травмы спины 32-летний 
хоккеист пропустил неделю трени-
ровок, но, тем не менее, пришел на 
матч в качестве болельщика.

- Денис буквально рвался на лед 
в игре против «Динамо-Казани», 
но мы решили не форсировать со-
бытия, - поделился с «УП» главный 
тренер «Волги» Дмитрий Маланин. 
- Зачем лишний раз рисковать? Зато 
к первой игре чемпионата он подой-
дет в полной боевой готовности.

Буквально за неделю до игры 
на «Волгу» обрушилась эпидемия 
гриппа, из-за чего целая группа 
хоккеистов пропустила пять дней 
тренировок. Нетрудно догадаться, 
в каких игровых кондициях они по-
дошли к отчетному поединку.

На протяжении всего первого 
тайма волжане имели заметное игро-
вое преимущество, делая ставку на 
контроль мяча, однако острее атако-
вали гости. Несколько раз «Волгу» 
выручил голкипер Андерс Свенссон. 
Но и он был бессилен, когда на 28-й 
минуте встречи форвард казанцев 
Андрей Герасимов переправил мяч 
в сетку ворот. Подопечные Дмитрия 
Маланина отыгрались за десять се-
кунд до перерыва. Александр Слу-
гин разрезающей передачей вывел 
на рандеву с голкипером гостей 
Артемом Драничниковым Алексея 
Садовского - 1:1.

В самом начале второй половины 
встречи Равиль Сиразетдинов вывел 
волжан вперед. А вскоре после жест-
кого столкновения на льду оказался 

экс-игрок «Волги», а ныне защитник 
«Динамо-Казани» Юрий Карсаков. 
Покинуть лед 26-летний хокке-
ист смог только с помощью парт- 
неров по команде, но вернуться на 
лед уже не смог. К счастью, тяжелой 
травмы воспитаннику ульяновского 
хоккея удалось избежать.

Удержать добытое преимуще-
ство «Волге» не удалось. Сначала 
все тот же Герасимов, а затем экс-
волжанин Иван Лебедев за пару ми-
нут до финального свистка принес-
ли «Динамо-Казани» победу.

Первым делом - оборона
- Может быть, в «Динамо-

Казани» и больше игроков, имею-
щих опыт выступления в Супер-
лиге, но сегодня играли две равные 
команды, - отметил Дмитрий Мала-
нин. - Мы не заслуживали сегодня 
поражения, но в то же время ничего 
страшного не произошло. Убежден, 
что «Динамо-Казань» в грядущем 
чемпионате будет одним из самых 
прямых наших конкурентов за бо-
лее высокое место в турнирной та-
блице.

Один из новичков «Волги» 
Денис Корев в свою очередь пре-
дупредил болельщиков, чтобы они 
не ждали от ульяновской команды 
какого-то искрометного хоккея.

- Когда летом в «Волгу» при-
шел Владимир Янко, мы наигры-
вали один хоккей - русский, по-
настоящему атакующий, - отметил 
хоккеист. - Потом ситуация поме-
нялась, и сейчас мы проповедуем 
совсем другой стиль игры. Наша 
команда старается долго контро-
лировать мяч, заставляя соперника 
больше двигаться. Думаю, в обо-
роне мы будем выглядеть надежно. 
Но в то же время хочу обратиться 
ко всем ульяновским болельщикам, 
чтобы они в новом сезоне не ждали 
от «Волги» суператакующей игры, в 
большинстве своем мы будем играть 
в закрытый хоккей.   

Якушев уже собирает 
вещи

Со дня на день ряды «Волги» по-
полнит 34-летний защитник Павел 
Якушев. Сегодня хоккеист оконча-
тельно попрощается с «Кузбассом» 
и не сегодня-завтра прилетит в Улья-
новск. Якушев обладает весьма вну-
шительным послужным списком. 
За свою карьеру воспитанник кеме-
ровского хоккея успел поиграть не 
только в России, но и в Швеции - за 
«Катринехольм», «Эребру» и «Хам-
марбю». Именно с «Хаммарбю» хок-
кеист и добился самого лучшего ре-
зультата, в 2011 году завоевав титул 
чемпиона Швеции.

Свою карьеру Якушев начинал 
на позиции полузащитника, но за-
тем сменил свое игровое амплуа. 
Последние три года, которые Яку-
шев провел в «Кузбассе», он был 
твердым игроком стартового состава 
кемеровской команды. В нынешнем 
сезоне Якушев играл за «Кузбасс» 
на первом этапе Кубка России, а за-
тем и на Кубке мира. 

Мастрюков пока в 
«Родине»

В пятницу 31 октября в 17.00 
волжане проведут свой очередной 
товарищеский матч, на этот раз 
против димитровградского «Че-
ремшана». Напомним, что именно в 
«Черемшан» в межсезонье перешел 
форвард «Волги» Евгений Мастрю-
ков. Однако сегодня мы его на льду 
вряд ли увидим. Все дело в том, 
что 30-летний хоккеист сейчас на-
ходится на просмотре в кировской 
«Родине» и даже сыграл за нее в 
товарищеском матче против ниже-
городского «Старта». Кировчане 
взяли верх (6:3), однако Мастрюко-
ву отличиться не удалось. Возмож-
но, экс-волжанину удастся огорчить 
«Старт» сегодня в ответной това-
рищеской игре, которая пройдет в 
Нижнем Новгороде.    

«Волга» готовится  
к закрытому хоккею
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Ждали другого
После ничьей в Кирове (1:1) 
беспроигрышная серия футбольной 
«Волги» достигла 14 матчей

Нападающий «Волги» Игорь Бугаенко  
(в центре) всегда дорожит мячом

Сергей Шебонкин (слева) 
- главный двигатель атак 
сегодняшней «Волги»

Голосование по выбору официальной эмблемы чемпионата мира по хоккею с мячом 2016 года в Ульяновской об-
ласти продлено до 10 ноября. Напомним, что это можно сделать на сайте www.sportuln.ru.
«В настоящее время проголосовало уже более двух тысяч человек. Всего представлено десять вариантов эмблемы.  
По его итогам три-четыре варианта, которые наберут больше всего голосов, будут рассмотрены экспертной комис-
сией на открытом заседании. После этого она тайным голосованием выберет победителя конкурса. Утвержденный 
вариант будет представлен на рассмотрение в Министерство спорта РФ и Международную федерацию хоккея с мя-
чом», - сказал руководитель дирекции по проведению социально значимых мероприятий министерства физической 
культуры и спорта Ульяновской области Денис Радаев.
Планируется, что в экспертную комиссию войдут известные ульяновские дизайнеры, общественные деятели, спорт-
смены, журналисты, представители культуры. Утвержденная эмблема будет использована в праздничном оформлении 
Ульяновска и Димитровграда, а также будет размещена на сувенирной продукции.

Турнирная таблица
1. «КАМАЗ» 

(Набереж-
ные Челны)

16 12 4 0 32-4 40

2. «Зенит-
Ижевск»

17 10 3 4 31-15 33

3. «Челя-
бинск»

17 9 2 6 19-15 29

4. «Сызрань-
2003»

16 7 6 3 26-14 27

5. «ВОЛГА» 
(Ульяновск)

16 6 9 1 21-8 27

6. «Рубин-2» 
(Казань)

16 7 3 6 26-20 24

7. «Динамо» 
(Киров)

17 3 6 8 11-24 15

8. «Нефтехи-
мик» (Ниж-
некамск)

16 4 3 9 17-26 15

9. «Носта» 
(Новотро-
ицк)

16 4 3 9 11-21 15

10. «Лада-
Тольятти»

16 2 6 8 13-25 12

11. «Спартак» 
(Йошкар-
Ола)

17 1 5 11 11-46 8
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Мода  
на каждый день
Как правильно и с чем 
носить пиджак casual.

Повседневность для многих 
ассоциируется со скучным консер-
ватизмом. В моде все наоборот: по-
вседневный или городской стиль 
подразумевает подчеркнутую ин-
дивидуальность, а значит, яркие и 
энергичные решения в отношении 
своего внешнего вида. Попробуем 
вспомнить, как лучше подобрать и 
с чем носить один из главных эле-
ментов стиля casual - пиджак.

Сразу выделим его суще-
ственные признаки. В отличие от 
классических вариантов пиджаки 
свободного стиля могут произ-
водиться из более плотной ткани 
- как правило, здесь используется 
фланель, вельвет, твид, лен, хло-
пок. Отсутствует однотонная или 
полосная расцветки - здесь бал 
правит «птичий глаз», клетка, «гу-
синая лапка». Еще один верный 
признак повседневного пиджака 
- накладные, а не прорезные карма-
ны. К элементам свободного стиля 
относятся и вставки на локтях, а 
также использование железных 
пуговиц. 

Особое правило сочетания цве-
тов в непарном casual-комплекте - 
брюки должны отличаться по цвету 
от верха. Напомним самые извест-
ные его варианты, которые стали 
своеобразной классикой повсед-
невной моды. Это синий блейзер 
(как правило, с железными пуго-
вицами), темный твидовый пид-
жак в клетку. «Не пиджачные» ва-
рианты из casual-классики - серый 
кардиган и свитер с V-образным 
вырезом.

Одно из неизменных правил 
повседневного стиля - целостность 
образа. Если на вас рубашка с мяг-
ким воротом, веселенький галстук, 
то к ним нужен пиджак той же 
степени неформальности (напри-
мер, укороченный или в крупную 
клетку). Если же вы одеты в одно-
тонные шерстяные брюки, то и 
верх должен быть строже. Такое 
соответствие по условной шкале 
«формально - неформально» под-
черкнет гармонию вашего образа. 

Заметим, что присутствие гал-
стука никак не повлияет на сво-
боду вашего стиля - существует 
огромное количество видов этого 
аксессуара. Например, даже одно-
тонный галстук из шерсти спосо-
бен придать вашему стилю больше 
свободы, чем отсутствие галстука 
вообще. Напомним одно правило 
для любого верха - пиджак должен 
быть темнее, а галстук насыщеннее 
по цвету, чем сорочка.

Напоследок напомним и о том, 
какие пуговицы на пиджаке засте-
гивать, а какие нет. Рискуя пока-
заться занудными, заметим: знание 
этих азов избавит вас от нервных 

расстегиваний-застегиваний, ко-
торые способны вызвать усмешку 
у наблюдательной публики. Итак, 
если пиджак двупуговичный, то 
нижняя пуговица всегда расстег-
нута. Если это однопуговичный 
блейзер, то пуговица обязательно 
застегнута. 

Как видите, ничего сложного! 

Таким образом, Валиулина вновь 
официально стала лучшим виза-

жистом страны - напомним, первый свой 
титул на этом турнире она завоевала в 2008 
году. В планах у двукратной чемпионки - 
взять реванш на чемпионате Европы, где 
пять лет назад ей досталось второе место. 

- Второй раз выиграть чемпионат Рос-
сии, конечно, очень приятно, но я участво-
вала в этом соревновании именно для того, 
чтобы попасть на чемпионат Европы, - при-
знается Надежда Валиулина. - Я очень хочу 
улучшить свой результат там. В 2010 году в 
Германии я заняла второе место и сначала 
даже расстроилась, когда объявили резуль-
таты, так как была уверена в победе. 

Посостязаться в мастерстве с европей-
скими коллегами-визажистами Валиули-
ной предстоит в марте следующего года. 
Тема конкурса уже известна - свадебный 
макияж. В этом направлении у Нади огром-
ный опыт: очередь из ульяновских невест на 
макияж к ней всегда расписана на полгода 
вперед. Однако победа на чемпионате Евро-
пы зависит не только от мастерства визажи-
ста, но и от удачи.

- Перед началом конкурса проходит же-
ребьевка моделей. Это «кот в мешке»: тебе 
может попасться как красотка, так и девуш-
ка совершенно немодельной внешности, - 
объясняет Валиулина. - В прошлый раз мне 
с моделью повезло - тогда мне досталась 
очень красивая девочка из Венгрии. В этот 
раз может быть все что угодно.

На чемпионате России правила менее 
строгие - участники сами подбирают себе 
моделей. Поскольку тема также известна 
заранее, у мастеров есть время, чтобы тща-
тельно отработать все нюансы создавае-
мых образов. В этот раз визажисты могли 
воплотить в жизнь свои самые смелые 
эксперименты. Так как темой чемпионата 
были самоцветы, им нужно было передать 
через макияж буйство красок и блеск дра-
гоценностей - разумеется, с учетом мод-
ных тенденций.

- Главный тренд этой зимы - использо-
вание ярких, сочных цветов. Это видно и по 
коллекциям одежды известных дизайнеров, 
и по макияжу моделей в модных журналах. 
Поэтому цвета своего макияжа я выбрала 
соответствующие: оттенки зеленого, салато-
вого, бордового, оранжевого, синего. У моей 
модели были цветные брови и омбре на гу-
бах - это тоже сегодня в моде, - рассказывает 
Надежда. - Подготовка к конкурсу у меня 
была не обычная. Моя модель живет в Мо-
скве, и тренироваться на ней я не имела воз-
можности. Плюс у меня был очень плотный 
график: визажисты-ученицы, клиенты в са-
лоне красоты, ведь я не только визажист, но 
и парикмахер. Времени катастрофически не 
хватало, и я даже думала отказаться от уча-
стия в чемпионате, но муж убедил меня по-
ехать. В Ульяновске я попробовала несколь-
ко вариантов макияжа на разных моделях, 
но понимала, что на мою модель он не ляжет 
в чистом виде. В итоге макияж под нее при-
шлось немного переделать. Я использовала 
те же цвета, но по-другому. Также к одной 
из бровей, по моей задумке, должны были 

В Германию за модным  
реваншем

Дресс-коД

крепиться цветные перья. От этой идеи я 
решила отказаться, так как у модели оказа-
лись широкие красивые брови, и перья на 
них были бы уже лишними. 

Не обошлось на чемпионате и без сюр-
призов: организаторы приготовили для 
визажистов дополнительное испытание. 
Непосредственно перед конкурсом всем 
участникам раздали украшения от дизай-
нера Евгении Линович. Задача мастеров 
заключалась в том, чтобы адаптировать ма-
кияж под доставшийся аксессуар. Надежде, 
например, досталось колье в серебряной 
оправе с большим синим камнем в виде 
звезды и салатово-оранжевыми бусинами. 

- В принципе, к нашему образу этот ак-
сессуар подошел - не пришлось кардиналь-
но менять идею, - говорит победительница. 
- Работала я спокойно. Рядом был муж, он 

всегда поддерживает меня на конкурсах. 
Когда он рядом, я не волнуюсь. Пережива-
ла только за своих девчонок - кроме меня в 
конкурсе участвовали еще два визажиста из 
Ульяновска: Лилия Полковникова и Екате-
рина Дубинина. У них тоже получились 
очень красивые работы, их отметили специ-
альными призами. 

Работы конкурсантов оценивало ком-
петентное жюри, в состав которого вошли 
ведущие визажисты известных космети-
ческих марок, победители и призеры раз-
личных профессиональных конкурсов. 
Объявляя результаты, официальный ви-
зажист MAYBELLINE New York в России 
Юрий Столяров подчеркнул: за Надежду 
говорит ее работа. «Дело в деталях: работа 
очень чистая, продуманная до мелочей», - 
заметил мастер. 

стр.   8

Звездный визажист Юрий Столяров аплодировал нашей Надежде
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Николай ВладимироВ �

В Ульяновске в пятый раз проводят 
театральный фестиваль памяти 
Бориса Александрова.

31 октября в Ульяновске стартует V 
Всероссийский театральный фестиваль 
«Александровский сад» памяти известного 
ульяновского актера, режиссера, педагога 
и общественного деятеля, народного 
артиста России, лауреата Государ-
ственной премии РФ, почетного 
гражданина Ульяновской области 
Бориса Александрова. Ежегодно он 
открывается в день рождения Бо-
риса Владимировича. В этом году 
65-летие Мастера вместе с учреди-
телями фестиваля - ульяновским 
театром-студией Enfant terrible 
отпразднуют почетные гости фо-
рума. Художественный руководи-
тель Всероссийского театрального 
фестиваля «Золотая провинция» 
Наталья Тескина из Кузнецка 
Пензенской области приезжает в Улья-
новск уже который год. Но впервые 
гостьей «Александровского сада» ста-
нет известный российский критик и 
театровед, президент Международного 
театрального фестиваля «ПостЕфремов-
ское пространство», редактор российского 
журнала о театре «Страстной бульвар, 10» 
Анастасия Ефремова, дочь легенды отече-
ственного театра и кино Олега Николае-
вича Ефремова. «УП» стало известно и о 
других мероприятиях и сюрпризах Пятого 
«Александровского сада».

Фестивальная афиша традиционно 
максимально насыщена. За семь дней по 7 
ноября свои спектакли в рамках форума по-
кажут десять театральных коллективов из 
Ульяновска, Пензы, Заречного. Как всегда, 
свои новые и уже полюбившиеся публике 
работы представят ученики и коллеги Бо-
риса Владимировича Александрова. Кроме 

Ульяновские журналисты, 
поддерживая проект регионального 
министерства искусства и 
культурной политики «Читай, 
губерния!», решили внести свой 
вклад в его реализацию.

Редакция журнала «Мономах» и дру-
гие издания, входящие в Издательский 
дом «Ульяновская правда», предложили 
провести акцию «Читаем классику». А 
начать ее - с чтения знаменитого рома-
на нашего выдающегося земляка - писа-
теля Ивана Александровича Гончарова  
«Обломов».

Старт акции 24 октября на первом об-
ластном фестивале «МедиаНОЧЬ» дал 

губернатор Ульяновской области Сергей 
Морозов, который поддержал инициати-
ву регионального медиасообщества. Глава 
региона прочитал первые строки гонча-
ровского романа, передав эстафету извест-
ному ульяновскому журналисту и публи-
цисту, автору книг о жизни и творчестве 
И.А. Гончарова, почетному гражданину 
города Ульяновска Жоресу Трофимову.

Свои отрывки из романа прочитали на 
фестивале и многие участники «МедиаНО-
ЧИ» - руководители средств массовой ин-
формации, студенты ульяновских вузов.

А продолжится эта акция в региональ-
ном пресс-центре, который находится на 
улице Пушкинской, дом 11. Прочитать 
строки из всемирно известного произве-
дения Ивана Александровича Гончарова 

может любой житель Ульяновской обла-
сти, пожелавший прикоснуться к творче-
ству классика отечественной литературы.

Чтение романа будет проходить в по-
мещении пресс-центра ИД «Ульяновская 
правда» каждую пятницу, начиная с 
31 октября, с 14.00 до 15.00. Предвари-
тельно записаться можно по телефо-
ну 32-18-30 или по электронной почте  
medianight73@mail.ru.

Организаторы акции очень надеются, 
что проводимое мероприятие подвигнет 
многих ульяновцев заглянуть на домашние 
книжные полки, взять в руки, как в старые 
добрые времена, томики классиков русской 
и мировой литературы, чтобы насладиться 
их замечательными произведениями.

Присоединяйтесь!

Все в «сад»!

«Читаем классику»

В Москве в тринадцатый раз 
подведены итоги Всероссийского 
конкурса на лучшее освещение в 
СМИ темы патриотического воспи-
тания «Патриот России», Он тради-
ционно проводится Федеральным 
агентством по печати и массовым 
коммуникациям при участии Ми-
нистерства обороны РФ и Россий-
ского государственного военного 
историко-культурного центра при 
Правительстве РФ в соответствии с 
государственной программой «Па-
триотическое воспитание граждан 
РФ на 2011 - 2015 годы» и поддер-
живается Союзом журналистов Рос-
сии. 

На федеральный этап конкурса 
поступило более 3300 журналист-
ских работ от 525 СМИ из 69 субъ-
ектов РФ.

 По краеведческой номинации 
«С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИ-
НА» в категории «Радио» в число 
призеров наряду с передачами мо-
сковского радио «ЗВЕЗДА» и ГТРК 
«ЧИТА» вышла цикловая радиопе-
редача ГТРК «ВОЛГА» «Фронтовая 
реликвия». Ее бессменный автор - 
радиожурналист, член Ульяновского 
областного совета ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил и правоо-
хранительных органов Ульяновской 
области Лидия Берч представляла 
на конкурс выпуски по теме «Сим-
бирская губерния и Первая мировая 
война».

С чего  
начинается  
Родина

«культивирует» в первую очередь будущее 
театра. В фестивальной программе много 
ярких работ от театральных студий. Так, 
уже 2 ноября второй раз на сцену фестиваля 
выйдут актеры театральной студии «Арле-
кин» Натальи Кучишкиной из города За-
речный Пензенской области со спектаклем-
экспериментом  «Жюли. Экосез на троих» 
по мотивам пьесы Августа Стриндберга, 

«Александровский сад» отличается от иных 
многочисленных театральных форумов тем, 
что взращивает и бережно «культивирует» в 
первую очередь будущее театра

того, «Александровский сад» снискал славу 
экспериментальной творческой площадки 
для тех, кто безгранично любит театр, пре-
дан ему. Организаторы, как и прежде, не 
стремятся поразить воображение пафосной 
конкурсной программой, хотя она традици-
онно сильна и на любой вкус. Не гонятся за 
дорогими призами. Гости и участники полу-
чают милые трогательные подарки ручной 
работы. Главным приоритетом фестиваля  
остаются общение, стремление к теплоте, 
свету, радостям встреч. А уже в ближайшую 
пятницу - программа открытия «Тради-
ционный сбор». Будут яркие театральные 
капустники, выступления коллег Бориса 
Александрова из Ульяновского драматиче-
ского театра им. И.А. Гончарова. Один из 
учеников Бориса Владимировича, препода-
ватель кафедры актерского мастерства фа-
культета культуры и искусства Ульяновского 
государственного университета, кандидат 
педагогических наук Алексей Храбсков 
представит спектакль «Юбилей» по Чехову, 
который сыграют его студенты. Кроме того, 
свою дебютную авторско-режиссерскую 
миниатюру «Абсолютное желание» в рам-
ках «Традиционного сбора» покажет актер 
Enfant terrible Сергей Карачев.

«Александровский сад» отличается 
от иных многочисленных театральных 
форумов тем, что взращивает и бережно 

где соединяются законы пластической и 
психологической драмы, реалистического и 
мистического театра. 3 ноября ульяновская 
театральная студия «Виват»,  руководит ко-
торой ученица Бориса Александрова Ольга 
Королева, представит музыкальный спек-
такль по пьесе белорусского автора Василя 
Ткачева «Ушастик». Сказка о дружбе про-
питана любовью к своей Родине - большой 
и малой. А 5 ноября юные актеры еще одной 
ульяновской театральной студии  «Драм» 
под руководством Алексея Гущина покажут 
пьесу-притчу Георгия Полонского «Никто 
не поверит». Кстати, это та самая студия 
«Драм», которую в 80-х годах основал сам 
Борис Александров и которой руководил 
до 2009 года. Одним из самых ярких собы-
тий нынешнего фестиваля обещает стать 
литературно-музыкальная композиция 
«Мцыри» к 200-летию со дня рождения 
Михаила Юрьевича Лермонтова от Пен-
зенского камерного музыкального театра 
Светланы Орешкиной, 4 ноября ульянов-
цы увидят спектакль, о котором Анастасия 
Ефремова написала: «Доводилось слышать 
прекрасные чтения поэмы, но никогда не 
представляла, что увижу подобное исполне-
ние. Спектакль мастерски наполнен неозву-
ченными персонажами и бытом, который 
окружал маленького Мцыри до встречи с 
генералом и в монастыре, и в побеге - встре-

ча с барсом. Как упоительно музыкально 
звучит стихотворная строка, также музы-
кально и изящно выстроен спектакль». 

В течение трех дней свои лучшие спек-
такли в рамках «Александровского сада» 
покажет сам учредитель фестиваля театр-
студия Enfant terrible. Это и недетская сказ-
ка постмодернизма  «Тот, который платит» 
(5 ноября), и один из самых загадочных 
спектаклей театра-студии Нemeralopia (4 
ноября), и последняя по времени премьера 
«Страсти по Мокинпотту», которая будет 
показана 6 ноября. И тут еще одна интрига. 
Дело в том, что у фестиваля уже сложилась 
добрая, поистине новаторская традиция - 
«Александровский сад» не закрывается, а 
вершиной идущего фестиваля становится 
открытие следующего театрального фору-
ма, который состоится в будущем году! В 
этот день зрители, гости и участники фести-
валя поучаствуют в «раздаче слонов» в про-
грамме «До свидания, фестиваль!».

Взрослые профессиональные коллек-
тивы Ульяновска в рамках фестиваля пока-
жут еще три спектакля. 1 ноября спектакль 
«Маленький человек с большим сердцем» 
от творческого объединения «Маленький 
человек» по циклу верлибров ульяновского 
журналиста, поэта и музыканта Сергея Го-
гина с участием Алексея Вольного и Дарьи 
Долматовой. 3 ноября актер Ульяновского 
драматического театра им. И.А. Гончарова 
Виталий Злобин, дебютирующий в режис-
суре, представит свое экспериментальное 
творческое объединение «Братство сердитых 
актеров» и спектакль «Вдовы», в котором 
заняты молодые актрисы драматического и 
кукольного театров Ульяновска. И 7 ноября  
- премьера антрепризы Ольги Новицкой 
«Восемь любящих женщин» по одноимен-
ному французскому детективу Робера Тома.  
Жанр нового спектакля в постановке еще 
одной актрисы симбирской драмы - непри-
крытое хулиганство - говорит сам за себя.

И, кстати, для любителей живописи в 
рамках «Александровского сада-2014» все 
дни фестиваля в помещении театра-студии 
Enfant terrible будет открыта персональная 
выставка замечательного художника Сер-
гея Маершина (г. Ульяновск).

конкурс

акция

«УП» получила краткие коммен-
тарии от автора цикла.

Передача военно-
патриотической тематики в сетке 
Ульяновского государственного 
радиовещания на сегодня старейшая 
по времени своего существования. 
Она создавалась около 20 лет тому 
назад для информационного обеспе-
чения хода подготовки областных 
памятных книг по периоду Великой 
Отечественной войны, а сегодня 
охватывает самые разнообразные 
темы из военной истории малой ро-
дины.

Опыт участия в общероссийских 
конкурсах у «Фронтовой реликвии» 
уже есть. В 1995 году к 55-летию ве-
ликой Победы мы представляли свои 
выпуски на Всероссийский конкурс 
Росвоенцентра при Правительстве 
РФ. Были удостоены диплома в 
номинации по работе с почтой про-
граммы - наряду с передачами ТРК 
«Владивосток» и «Янтарь» (Кали-
нинград).

В минувшем году цикловая пе-
редача «Фронтовая реликвия» пред-
ставляла регион на Всероссийском 
творческом конкурсе «Слава Рос-
сии». И выходила в число призеров 
в номинации «Боевая дружба и вы-
ручка» наряду с передачами ростов-
ского государственного вещания. В 
конкурсных программах были выпу-
ски, подготовленные по материалам 
поездок в Белоруссию, на террито-
рию бывшей Восточной Пруссии 
(Калининград), где тоже воевали 
наши земляки, а также передачи о 
работе ульяновского молодежного 
движения поисковых отрядов.

Выпуски по теме «Симбирская 
губерния и Первая мировая война», 
представленные на конкурс «Патри-
от России», были основаны на иссле-
довательской и выставочной работе 
ульяновских краеведов и музееведов 
по периоду Первой мировой войны, 
которые к ее 100-летию накопили 
обширную информацию о местных 
событиях и судьбах симбирян той 
военной поры. 
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В филармонии - концерт 
певца и гитариста Лукаса 
Имбирибы

В концертном зале филармо-
нии прозвучат жгучие ритмы Бра-
зилии и Испании. На сцене вы-
ступит знаменитый бразильский 
гитарист и певец Лукас Имбириба. 
Одаренный магнетической хариз-
мой, изумительной техникой и 
музыкальностью, Лукас Имбири-
ба способен выявить все скрытые 
возможности своего инструмента. 
Талантливый гитарист получил более 
10 премий на международных кон-
курсах в Италии, Испании, Бразилии 
и Германии. Его концерты с большим 
успехом проходят в Европе и в осталь-
ных уголках мира. Лукас Имбириба 
выступает как с сольными программа-
ми, так и с симфоническим оркестром, 
уделяя особое внимание современ-
ной акаде-
м и ч е с к о й 
м у з ы к е . 
Лукас со-
четает на 
своих кон-
цертах клас-
с и ч е с к и й 
г и т а р н ы й 
репертуар с 
исполнени-
ем бразиль-
ских песен, 
неизменно 
в ы з ы в а я 
восторг у 
с л у ш а т е -
лей.

Начало в 16.00

На основной сцене 
Ульяновского театра  
драмы - спектакль  
«Завещание»

Непревзойденный любимец и в 
тоже время яростный ненавистник 
женщин Дон Жуан - бабник и повеса 
- на склоне лет кается в своих грехах 
и уверяет окружающих в своей… не-
виновности и невинности. От женщин 
он не отрекается - они были, числом 
ровно 617, и всех их он безумно любил 
и научил буквально летать от перепол-
няющего чувства любви, восторга и 
счастья,  но при этом ни одною из них 
он не обладал. И вот последний, пред-
смертный вечер, исповедь окончена. 
Монах, ошеломленный услышанным, 
плененный прелестью и грехом прелю-
бодеяния, готов вернуться к светской 
жизни. Открыть свое сердце для жен-
ской любви более приятно, чем пре-
бывать в заточении в монастырской 
келье. Есть и достойная партия - дочь 
донны Анны, явившаяся отомстить за 

свою многострадальную мать. Неуме-
лый монах по наущению целомудрен-
ного бабника очаровывает юную особу 
и обещает ей любовь и бездну сладост-
ных чувств. Соединение этой пары в 
любви - последняя интрига умираю-
щего Дон Жуана. 

Начало в 17.00

афишаПятница, 31 октября 2014 г. 
№ 160 (23.605)

На ваш выбор

Адрес редакции, адрес издателя: 432017, 
г. Уль я новск, ул. Пушкинская, 11.
Тел. приемной 30-15-81. 
Тел. рек лам но го отдела 41-44-88.
E-mail:ulpravda@mail.ru www.ulpravda.ru

Учредители: - Министерство внутренней 
политикиУльяновской области; 
- Законодательное собрание 
Ульяновской области.
Издатель - ОГАУ ИД «Ульяновская правда»

главный редактор Арановская  
Ирина Михайловна

Газета за ре ги с т ри ро ва на 11 октября 2011 года Уп рав ле ни ем Фе де раль ной служ бы  по над зо ру в сфе ре 

связи, информационных технологий и массовых коммуникаций  по Ульяновской области. ПИ № ТУ 73-00223.

Рукописи не ре цен зи ру ют ся и не воз вра ща ют ся. 

Подписные индексы: 31780 «Ульяновская правда» толстушка (вт, птн), 

54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск.За содержание рекламных материалов редакция ответ-

ственности не несет. Перепечатка материалов «УП» допустима только с разрешения редакции. Газета отпеча-

тана с готовых файлов заказчика в ОАО «Областная типография «Печатный двор». 432049,  г. Ульяновск, ул. 

Пушкарева, 27. Печать офсетная. Тираж 3160 экз. Общий тираж 2550 экз. Заказ № 1449 Время подписания в 

печать: по графику - 21.00, фактически - 21.00. Цена свободная.

ноябрь

«Ульяновская  
правда»  
теперь  
и в обзорах прессы  
на радиостанции «2х2»

Читай, слушай, думай!
Популярность  

«Ульяновской правды»  
сегодня ни у кого не вызывает   

сомнения.
Наши корреспонденты дают исчерпывающую 

информацию с мест событий, а авторы и аналити-
ки максимально полно отображают суть законов и 
правовых документов, проводят экспертизу важ-
ных для общества тенденций и проблем. Вот поче-
му наше издание стало востребованным в обзорах 
региональной печати.

«Ульяновскую правду»  
можно услышать  

по вторникам и пятницам  
на частоте 102.1 ФМ (Ульяновск),  

104.5 (Димитровград)
Время выхода в эфир:  

6.50, 7.50, 8.50, 9.50, 10.50,  
11.50, 12.50.

1

На сцене Ленинского мемориала - ледовое шоу  
«Золушка»

Кто из нас не знает эту чудесную историю, в которой тыква превращается в 
карету, мыши - в коней, крыса - в кучера, а маленькая трудолюбивая девочка - в 
прекрасную принцессу, покорившую сердце принца. Но совершенно по-новому во-
площен этот сюжет в сказке на льду «Золушка». Молодой талантливый фигурист, 
руководитель «Шоу на льду» Артем Князев предлагает свой вариант давно знако-
мой истории.

Вместе с Артемом над постановкой «Золушки» работала художник по костю-
мам Ермолаева Наталья (ТЮЗ). Артисты - мастера спорта по фигурному катанию 
на коньках, участники международных соревнований и Олимпийских игр.

Многие хореографы обращались к этой сказке, и каждый из них представлял 
главную героиню по-своему. У кого-то она из «замарашки»  превращалась в свет-
скую львицу, у кого-то - в звезду экрана. Режиссер-постановщик Артем Князев 
также внес свои изменения. Вместо доброй феи в сказке появляется кутюрье, но 
Золушка остается неизменно прекрасной, искренней, скромной. И никакие внеш-
ние перемены не отменяют главного: «Никакие связи не помогут сделать ножку 
маленькой, душу - большой, а сердце - справедливым».

Начало в 11.00, 14.00 и 17.00
На малой сцене театра драмы - «Маленький человек с 
большим сердцем»

2

ночь                                 день
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В V региональных Дельфийских играх приняло 
участие рекордное количество ульяновцев. 
Число участников превысило 700 человек.

в КоНцЕ НЕДЕли

Министерство сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Ульяновской области выражает глубо-
кие и искренние соболезнования почетному гражданину 
Ульяновской области, заслуженному агроному РСФСР, 
бывшему директору ОГУСП «Тепличное» Тарабриной 
Валентине Андреевне по поводу кончины супруга.

Ф
от

о 
П

ав
ла

 Ш
ал

аг
ин

а

В филармонии - концерт «Голоса ангелов»
В Концертном зале филармонии выступит ульяновский органист, за-

служенный артист России Александр Титов. Вместе с маэстро высту-
пят два хоровых коллектива, руководителем которых является заслужен-
ный работник культуры России, директор ДШИ № 10 Александр Додосов. 
В программе концерта в исполнении камерного хора Cantus Firmus прозвучит 
«Stabat Mater» валлийского композитора Карла Дженкенса и «Месса для женского 
хора и органа» Станислава Монюшко в исполнении хора «Солнечный ветер». 

Начало в 16.00

История любви без пафоса и без рифмы по циклу Сергея Гогина «Про малень-
кого человека». 

«У меня нарисовался такой странный, но добрый тип, целостный в своем роде, 
но его уютная непротиворечивая целостность неминуемо испытывается столкно-
вением с внешней реальностью, и в этом постановщик спектакля Алексей Храб-
сков очень тонко увидел конфликт, который необходим в драматической постанов-
ке», - рассказывает Гогин. и«Но и это еще не все: маленький человек при всей его 
целостности тоже не лишен внутреннего конфликта, он ищет себя, терзается несо-
вершенством мира и поэтому даже идет к психотерапевту, потому что «чего-то не 
хватает». Но вы увидите, что этот конфликт не разрушительный, а наоборот, дви-
жущий, поэтому и спектакль получился веселый и трогательный. Текст там играет 
роль литературной основы, это толчок для режиссера и актеров, но собственно теа-
трального действия там намного больше. Спектакль - это текст плюс важное нечто, 
которое больше, чем текст, благодаря чему существует и театр как искусство, и этот 
конкретный спектакль» 

Начало в 17.00
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